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Пребывание Партийно- 
Правительственной 

делегации СССР в Албании

Организованно перевести скот 
на пастбищное содержание

Принятые тружениками сельско
го хозяйства области обязательст
ва на 1959 год по производству 
Е продаже государству продуктов 
животноводства требуют органи- 
вованности в подготовке и прове
дении пастьбы скота.

Чтобы получить в 1959 году на 
каждую фуражную корову не ме
нее 2.000 килограммов молока, 
произвести в колхозах области до 
25 тысяч тонн мяса, надо хоро
шо потрудиться. Итоги соревнова
ния колхозов по надоям молока 
показывают, что принятые обяза
тельства во многих районах вы
полняются неудовлетворительно. 
В колхозах Шегарского, Чаинско- 
го районов, например, в текущем 
1'ОДУ удои молока по сравнению с 
соответствующим периодом прош. 
лого года снизились более чем на 
сто килограммов, в Асиновском— 
на 97 килограммов.

Особенно большое отставание в 
выполнении обязательств по про
изводству мяса допустили колхозы 
Чаинского, Туганского и ПЫшки- 
ио-Троицкого районов.

Наступил ответственный пери
од в развитии общественного 
животноводства — перевод скота 
на пастбищное содержание. Во 
многих колхозах запасы кормов 
истощились, а трава еще не вы
росла. Именно в это время наблю
даются значительное снижение 
продуктивности и падеж живот
ных. Поэтому сейчас особенно 
важно правильно организовать 
кормление скота, использовать 
имеющееся возможности повыше
ния продуктивности животных и, 
главное, провести в жизнь все ме
роприятия по подготовке и пра
вильной организации пастбищного 
содержания скота.

Правильно поступили руково. 
дители многих колхозов Каргасок. 
ского, Кожевниковского, Бакчар. 
ского и других районов, заблаго. 
временно начав эту работу. Скоту 
сделаны прививки против зараз
ных заболеваний, он освобожден' 
от личинок кожного овода в т. д. 
Подобраны и на заседаниях прав, 
лений колхозов утверждены па. 
стухи дойных и нагульных гуртов. 
Определены и разбиты на клетки 
пастбища, скот распределен по 
гуртам, готовятся лагеря для те. 
лят и свиней.

Но так обстоит дело далеко не 
везде. Вот несколько фактов. 
Правление колхоза «Северный» 
Асиновского района не проявляетп о Лл’гч л* гтлттт1лпггкт>э/'л те ттафтгамяг па_

ным периодом. В ряде колхозов 
скот истощен, его нельзя сразу 
вдоволь кормить зеленой травой. 
Первые дни животных следует 
обязательно подкармливать объ
емистыми сухими кормами.

В каждом колхозе необходимо 
организовать лагерное содержание 
коров, телят и свиней, оборудо. | 
вПть лагеря хорошими загонами, 
навесами для укрытия скота от 
жары и дождей, обеспечить жиль. i 
ем животноводов. 'j

Важно правильно организовать 
пастьбу. Надо заранее разбить 
пастбища на загоны и определить 
порядок их стравливания, предус-1 
мотреть загонную и ночную пасть.: 
бу, хорошо оборудовать водопой. 
Если близко нет естественного 
водопоя, обязательно надо органи
зовать подвозку воды на пастби
ще на автомашинах, но не гонять 
скот на водопой за несколько ки
лометров, как это делали в прош
лом году во многих колхозах.

заботы о подготовке к летнему пе
риоду. Обработка скота не закон
чена, пастухи не подобраны, гур
ты не скомплектованы, пастбищ
ные участки'не определены.

Плохо готовятся к пастьбе ско
та в колхозах «Память Кирова» 
Томского района, имени Калинина 
Чаинского, «Страна Советов» 
Шегарского района. В этих колхо
зах дойный скот сразу же после 
таяния снега был выпущен на 
«пастбище». В результате коровы 
резко снизили и без того низкие 
надои молока.

Перевод скота на зеленую соч. 
ную траву является ответствен.

В каждом колхозе должны 
быть разработаны конкретные 
планы и установлены задания 
дояркам, пастухам, чабанам и 
телятницам по надоям молока, 
приросту живого веса животных. 
Уже сейчас надо заботитьбя об 
обеспечении скота обильной зеле, 
ной подкормкой на весь пастбищ, 
ный период. Зоотехники колхозов 
должны составить планы пастьбы, 
определить потребность живот, 
ных в зеленых кормах на лето 
и осень. Следует организовать в 
каждом колхозе «зелейый конвей. 
ер» с таким расчетом, чтобы мож. 
но было с весны и до поздней осе. 
ни бесперебойно кормить скот 
сочной зеленой травой.

Успех любого дела решают кад. 
ры. Видное место в борьбе за вы
сокую продуктивность скота в 
летнее время принадлежит пасту, 
хам. Райкомы КПСС, колхозные 
первичные парторганизации долж
ны обратить особое внимание ' на 
усиление организаторской й мае. 
сово.политической работы с ними. 
Надо поставить дело так, чтобы 
изжить формализм в соревнова. 
НИИ пастухов, обеспечить глас, 
ность этого соревнования, разно, 
образить формы и методы поли- 
тико.массовой работы среди жи
вотноводов. Летом не всегда мож
но выбрать время, чтобы собрать 
всех людей на беседу или лекцию. 
Больше внимания ^ а д о  обратить 
на индивидуальную работу с людь
ми.. Слово агитатора должно дохо
дить до каждого пастуха, скотни
ка, до каждой доярки, до всех ра
ботников животноводства, иначе 
не будет активного соревнования, 
боевой действенной борьбы за об
щенародное важное дело.

Райкомы партии и райисполко
мы, правления н первичные пар
тийные организации колхозов 
должны немедленно разобраться 
по каждому колхозу, по каждой 
бригаде, ферме с положением дел 
по надоям молока, устранить при
чины, мешающие повышению на
доев молока, организовать всесто
роннюю помощь работникам жи
вотноводства г образцовом прове. 
дении пастьбы скота.

О предстоящей поездке 
Ф. Р. Козлова в США

Как стало известно, первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов в конце

июня выедет в Соединенные Шта
ты на открытие советской выстав
ки в Нью-Йорке.

(ТАСС).

Соревнование районов на севе
КОЛПАШЕВСКИЙ -  ЧАИНСКИЙ

Колхозы этих районов позднее 
других начали полевые работы и 
имеют показатели на весеннем севе 
ниже среднеобластных. 0ргани.^о- 
ваннее ведут сев колхозы Чаинского 
района, выполнившие план на 68,1 
процента; план посева 
здесь выполнен на 95  процентов, 
весновспашки —  почти на 70  про
центов.

Сильно отстает от своих соседей 
Кплпашевский район, выполнивший 
план сева яровых лиш ь на 51 ,8  
процента. Отстают колпашевцы от 
чаинпев и по севу пшеницы, ее 
здесь посеяно только 8 6 ,7  процента.

Как в том, так и другом районе 
колхозы не приступили к севу куку
рузы, посадке картофеля и подъему
IX̂ pOStf

ТОМСКИЙ — ТУГАНСКИЙ
Впереди идет Томский район. 

Здесь план сева яровых выполнен на 
8 0 ,6  процента. К 25  мая район за
вершил сев всех зернобобовых куль
тур. Из 1 .750  гектаров картофеля 
на 27  мая посажено квадратно-гнез
довым способом 7 0 0  гектаров. Близ- 

пшеницы завершению плана сева карто
феля колхозы «Красный Октябрь», 
«Ленинский путь» и другие. Колхо
зы района ведут посев кукурузы и 
вспашку паров.

Колхозники Туганского района 
план сева яровых выполнили на 74 
процента. За истекшие сутки при
рост на севе яровых составил 3,1 
процента. В колхозах района посея
но кукурузы только 25  гектаров, 
всего лишь 30 гектаров посажено 
картофеля. На 27  мая колхозы рай
она ве приступили к  подъему паров.

ТИРАНА, 26 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в первой половине 
дня Партийно-Правительственная 
делегация Советского Союза, воз
главляемая Первым секретарем ЦК 
КПСС и Председателем Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущевым, по
сетила текстильный комбинат имени 
Сталина. Делегацию сопровождали 
Первый секретарь ЦК Албанской 
партии труда Энвер Ходжа, Предсе
датель Совета Министров НРА Мех- 
мет Шеху, первый заместитель 
Председателя Совета Министро1В 
Спиро Колена, председатель Цент
рального совета профсоюзов Алба
нии Того Нуши.

На празднично убранной площади 
возле административного здания 
встречать советских гостей собра
лись рабочие и работницы, комбина
та и их дети. Появление Н. С. Хру
щева и членов делегации было 
встречено бурей аплодисментов и 
возгласами в честь Советского Сою
за, КПСС, Н. С. Хрущева, Албан
ской партии труда, Энвера Ходжа, в 
честь албано-советской дружбы. 
Н. С. Хрущеву преподносят букеты 
цветов.

Советские гости-проходят в поме
щение дирекции. Директор комбина
та Бейз Геберо приветствует 
Н. С. Хрущева от имени коллектива 
рабочих и служащих.. Он рассказы
вает об истории и нынешней работе 
комбината, действующего уже более 
сем», лет. Комбинат построен с по
мощью Советского Союза и являет
ся подарком советского народа на
роду Албании. Ныне это крупней
шее в стране текстильное предприя
тие ежегодно выпускает свыше 
20 млн. метров хлопчатобумажных, 
шерстяных тканей и вельвета; За 
шесть дней комбинат производит 
столько продукции, сколько вырабо
тала за весь 1938  год вся тек
стильная промышленность Албании. 
Коллектив комбината насчитывает 
свыше 4 .6 0 0  человек. Здесь вырос
ли сотни специалистов с высшим и 
средним образованием, большая 
часть которых училась и гпециали- 
зировалась в Советском Союзе. В 
свое время на текстильном комби
нате работало около 400  советских 
специалистов. теперь работают 
только два. Из гола в гол комбинат 
выполняет и перевыполняет произ
водственные планы и является пе
редовым предприятием страны.

Н. С. Хрущев и члены делегации 
в сопровождении директора и глав
ного инженера комбината осмотрели 
прядильную, тклчкмю и вельвето
вую фабрики. Н. С. Хрущев интере- 
сО(Вался производственным процес
сом, качеством и стО'Имостью выпу
скаемой продукции, дружески бесе
довал с работницами и рабочими, 
осматривал образцы материалов, 
выпушенных комбинатом г" времени 
его сушество‘ва;Яия. Глава Партийно- 
Правительственной делегации с пох
валой отозвался о продукции ком
бината. Во всех цехах гостей во
сторженно приветствовали рабочие 
и служащие.

Осмотрев фабрики, Партийно-Пра
вительственная делегация оставила 
следующую запись в книге посети
телей: «Осмотрев фабрику, остались 
очень довольны тем, что фабрика 
выпускает хорошего качества и рас
цветки продукцию. Но люди на фаб
рике —  работницы и рабочие еще 
лучше, они очень трудолюбивы и 
искренни в своих добрых чувствах 
к нашему советскому народу, кото
рый такж е впредь преисполнен доб
рых и искреаннх сердечных чувств 
к дружественному, славному албан
скому народу.

Больших вам трудовых успехон, 
дорогие друзья!

Пусть крепнет вечная дружба 
албанского и советского народов!».

Под этой записью поставили свои 
подписи Н. С. Хрущев и все члены 
делегации.

Затем на площади состоялся мас
совый митинг. Появление на трибу
не Н. С. Хрущева и членов Пар
тийно-Правительственной делега
ции было встречено бурными, долго

не смолкавшими аплодисментамц. 
Участники митинга скандировали: 
«Советский Союз!», «КПСС!», «Пар
тия труда!», «Энвер —  Хрущев!»,
«Дружба!», «Дружба —  гарантия!».

Митинг открывает директор ком 
бината Бейз Геберо.

Он предоставляет слово горрчо 
встреченному присутствовавшими 
Энверу Ходжа.

Речь Энвера Ходжа неоднократно 
прерывалась горячими аплодисмен
тами и приветственными возгласами.

Слово предоставляется главе Пар
тийно-Правительственной делега
ции Советского Союза Н. С. Хруще
ву. Над площадью снова прокаты
вается гром аплодисментов. Участ
ники митинга долго скандируют: 
«Советский Союз!», «КПСС!». «Хру
щ ев!», «Дружба!».

Речь Н. С. Хрущева была выслу
шана с глубоким вниманием и ча
сто прерывалась бурными овация
ми, возгласами одобрения и лозунга
ми в честь Советского Союза, КПСС, 
вечной и нерушимой албано-совет
ской дружбы.

Д. БОЧАРОВ,
Н. ФИЛАТОВ.

ТИРАНА, 27  мая. (ТАСС). Бчера 
Первый секретарь ЦК КПСС и 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев побывал в го
стях у рабочих виноградарского гос
хоза имени Георгия Димитрова, рас
положенного близ Тираны, и бесе
довал с руководителями госхоза и 
рабочими. Вместе с Н. С. Хрущевым 
в госхозе был член Партийно-Пра
вительственной делегации Совет
ского Союза Р. Я. Малиновский. 
Н. С. Хрущева сопровождали Энвер 
Ходжа, Мехмет Шеху и министр 
сельского хозяйства Албании Матьо 
Чомо. о работе госхоза рассказал его 
директор Абедин Чичи. Весной этого 
года здесь посажено 315 гектаров 
виноградников. До конца года на
мечено посадить еще 600  гектаров, 
а в ближайшие годы будет посаже
но 2 тысячи гектаров виноградни
ков.

Беседа в госхозе происходила в 
исключительно сердечной, друже
ской атмосфере.

Н. С. Хрущев рассказал об опы
те выращивания винограда в Со
ветском Союзе и высказал ряд со
ветов, которые были восприняты 
албанскими специалистами и рабо
чими госхоза с исключительным 
вниманием и одобрением.

В тот же день Партийно-Прави
тельственная делегация Советского 
Союза во главе с И. С. Хрущевым 
посетила музей Национально-освобо
дительной войны. Делегацию со
провождали Энвер Ходжа, Мехмет 
Шеху, Бекир Балуку и другие ру
ководящие деятели Албании.

Советские гости с большим инте
ресом осмотрели боевые реликвии, 
отражающие самоотверженную 
борьбу албанского народа против 
итальянских и немецко-фашистских 
захватчиков, знамена, различное 
оружие партизан, многочисленные 
листовки, макет подпольной типо
графии, фотографии героев, павших 
в борьбе за свободу и независимость 
своей родины, и многие другие экс
понаты.
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СТРОИТЕЛЬСТВО 
БУХТАРМИНСКОИ ГЭС 

КАЗАХСКАЯ ССР. Коллекти! 
строителей Бухтарминской гидро' 
электростанции обязался в первой 
половине 1960 года сдать в эк&< 
плуатадию первые две турбины. 
Каждая из них обеспечит работу 
генератора мощностью в семьде
сят две с половиной тысячи ки
ловатт при напоре воды в шесть
десят метров. Для того, чтобы 
обеспечить их пуск, гидростроите
лям предстоит уложить 340 тысяч 
кубометров бетона — вдвое боль
ше, чем в прошлом году.

На снимке: общий вид строи
тельства здания Бухтарминской 
ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).
☆

Н а вст р еч у П л е н у м у  Ц К  К П С С
Найти новые резервы роста предприятий

Производственно-техническая конференция 
работников пищевой промышленности 

Куйбышевского района гор. Томска
в  докладе товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 

в числе других важнейших отраслей социалистической про
мышленности, производственные процессы в которых должны 
быть комплексно механизированы и автоматизированы в пер
вую очередь, названа и пищевая промышленность.

Как осуществляются эти задачи на предприятиях пищевой 
промышленности района, что нужно сделать для авто.матизации 
и механизации производства — эти вопросы были обсуждены 
на недавно состоявшейся производственно-технической конфе
ренции работников пищевой промышленности, созванной Куй
бышевским райкомом КПСС города Томска, Томским совнар
хозом и областным управлением местной промышленности.

! но'ваторов производства. На всех

Хорошее начало

Бечером Партийно-Правитель
ственная делегация СССР присутст
вовала на концерте в театре оперы 
и балета. В правительственной ло
же вместе с делегацией находились 
Энвер Ходжа, Мехмет Ш еху, Хаджи 
Леши и другие албанские руководи
тели. Зрители горячо приветствова
ли Н. С. Хрущева и членов делега
ции. Были исполнены государствен
ные гимны Советского Союза и На
родной Республики Албании. С боль
шим 'успехом ВЫСТУПИЛИ ансамбль 
песни и пляски Народной армищ 
солисты оперы, государственный 
ансамбль песни и пляски.

По окончании концерта артисты 
и зрители вновь бурными, продол
жительными аплодисментами при
ветствовали советских гостей.

—  Выполняя решения XXI съез
да партии, —  отметил в докладе 
на конференции заместитель на
чальника управления легкой и пи
щевой промышленности совнархоза 
тов. Лаврентьев, —  работники том
ских предприятий пищевой промыш
ленности сделали важные шаги по 
пути технического прогресса.

На кондитерской фабрике «Крас
ная звезда», например, смонтирова
на и освоена поточная линия по 
производству карамели, внедрены 
автоматы по завертке карамели, ме
ханизирован ряд транспортных опе
раций.

На гормолзаводе почти полностью 
механизированы мойка фляг и стек
лянной посуды, разлив молока в 
бутылки, установлен автомат для 
расфасовки сырков и другое обору
дование.

Докладчик и выступающие в пре
ниях отметили важные организаци
онно-технические мероприятия, осу
ществленные и на других пищевых 
предприятиях района.

На Томском хлебокомбинате, на
пример, проведены значительные ре
конструктивные работы. Б послед
нее время здесь установлено 12 
единиц нового технологического 
оборудования, позволившего автома
тизировать и механизировать ряд 
процессов приготовления, разделки 

j теста, а также транспортировки 
I продукции.
I На хлебозаводе iNs 1 за последний 
год установлено 50 единиц но'вого 

j оборудования.I Но это, как отмечалось на конфе
ренции,— только начало большой р а
боты по комплексной механизации 
и автоматизации изготовления про
дуктов питания.

Б пищевой промышленности рай
она все еще велик удельный вес 
ручного труда. Особенно это ка
сается подсобных и транспортных 
операций.

—  На ликеро-водочном заводе,— 
говорит механик тов. Афанасьев, — 

мойка посуды, осмолка и этикети-

ровка производятся вручную. Из-за 
отсутствия дополнительных произ
водственных площадей мы не можем 
установить автомат для механиза
ции этих операций.

Немало ручных операций и на 
других предприятиях. На кондриер- 
ской фабрике не механизирова'ны по
дача угля и выгрузка шлака в ко
тельной, загрузка сахара в котлы. 
Многое еще делается вручную на 
хлебокомбинате, в артели «Профин- 
терн» и на других предприятиях.

Развивать
творческую
активность

трудяш;ихся

предприятиях надо сейчас органи
зовать широкую проверку выполне
ния заданий по комплексной меха
низации и автоматизации, найти но
вые резервы дальнейшего техниче
ского роста каждого предприятия. ,

Большие резервы

Б прошлом году от внедрения 
рационализаторских предложений 
на пищевых предприятиях района 
сэкономлено 400  тысяч рублей.

Но этого очень мало, отмечали в 
своих выступлениях участники кон
ференции.

—  На нашем предприятии, —  го
ворит главный инженер хлебокомби
ната тов. Басилевский, —  слабо по
ставлена работа с рационализатора
ми. Мы редко ставили перед ними 
конкретные производстветтные зада
чи, мало помогали им, слабо поощ
ряли.

После XXI съезда КПСС мы под- 
сказал1И нашим новаторам, на реше
ние каких проблем нужно обратить 
особое внимание, стали лучше помо
гать им. Б последнее время рацио
нализаторская работа оживилась.

О необходимости улучшения ра
боты с новаторами производства го
ворили тт. Салонджян, Кочкин и 
другие участники конференции.

— Б эти дни подготовки к  Пле
нуму ЦК КПСС, —  говорил секре
тарь райкома КПСС тов. Коробков, 
—  особое внимание нужно уделить 
работе с рационализаторами и изоб

ретателями. Надо дАло поставить 
так, чтобы каждое ценное предло
жение быстро внедрялось в жизнь, 
чтобы изо дня в день росло число

Многие участники говорили о не
обходимости усиления помощи пред
приятиям в вопросах механизации 
и автоматизации производства.

—  Нередко, —  говорит инженер 
хлебозавода №  1 тов. Сушкевич. —  
валеные мероприятия срываются из- 
за отсутствия какого-либо простей
шего материала. У нас, например, 
многие операции механизированы, а 
мешки с мукой носят по цеху вруч
ную. Давно можно было бы устано
вить транспортер, да никак не мо
жем достать ленту для него.

О недостатках технического снаб
жения для производства средств ме

ханизации и автоматизации го'ворили 
такж е заместитель управляющего 
трестом «Мясомолпром» тов. Гуржий, 

i член артели «Профинтерн» тов. Коч- 
кин и другие.

Участники конференции говорили, 
такж е о слабом обобщении опыта 
реконструкции передовых пред
приятий. Многие из осуществлен
ных на отдельных предприятиях 
мер могут быть проведены на дру

гих предприятиях.
Участники конференции едино

душно ,решили включиться в сорев
нование за достойную встречу Пле

нума _ЦК КПСС.
'Для механизации и автома

тизации производства решено 
до дня открытия Пленума ЦК 
КПСС осуществить следующие 
мероприятия:

ПО к о н д и т е р с к о й  ф а б 
р и к е . Во втором квартале 
сдать в эксплуатацию новое 
сиропное отделение, смонтиро
вать аммиачную установку.

ПО ТОМСКОМУ ГОРМОЛ- 
ЗАВОДУ. Установить тран
спортер для подачи фляг, ос
воить автомат для расфасовки 
сырков, механизировать пода
чу кефира из цеха на склад.

ПО ХЛЕБОКОМБИНАТУ, 
Реконструировать бараночную 
пекарню, механизировать пода
чу муки в склад пекарни.

ПО ХЛЕБОЗАВОДУ. Уста
новить и освоить два тестопри
готовительных агрегата, вто
рую бараночную машину.

ПО АРТЕЛИ «ПРОФИН
ТЕРН». Закончить монтаж обо
рудования конфетного цеха, 
j-становить печь для изготовле
ния пряников.

К 24 июня—сетчимесячнЫй план

Колхозы и совхозы Казахстана 
выполнили план сева зерновЫх

АЛМА-АТА. 26  мая. (ТАСС). Се
годня колхозы и совхозы Казахста
на выполнили план сева зерновых. 
Основной продовольственной куль

турой —  яровой пшеницей — за
сеяно 17 .1 5 2  тысячи гектаров. Мно
гие хозяйства справились с севом в 
короткий срок —  за шесть — во
семь дней.

Асиновский райпромкомбинат —  
передовое предприятие района.

Когда в стране шло обсуждение 
материалов XXI съезда партии, ра
бочие и служащие этого предприя
тия взяли на себя повышенное обя
зательство —  семилетний план вы
полнить за шесть с половиной лет. 

j Свое слово коллектив держит креп
ко. 20 мая он завершил полугодо
вую производственную программу.

К началу июньского Пленума 
Центрального Комитета партии кол
лектив^ обязался выполнить семиме
сячный план. Сейчас во всех цехах 
комбината царит высокий трудо
вой подъем. Многие рабочие из сме
ны в смену дают по полторы — 
две нормы, борются за выпуск вы
сококачественной продукции.

В  п р е з и д и у м е  В е р х о в н о г о  
С о в е т а  Р С Ф С Р

.7казом от 12  мая этого года Пре
зидиум Верховного Совета РСФСР
упразднил в Томской области Ва-

сюганский район (территория его 
включена в Каргасокский район) и 
Пудинский район (территория его 
включена в Парабельский район).

Присвоение многодетной матери 
Балашовой Е. И. почетного звания 

„Мать-героиня“
Указом Пре.зилиума Верховного 

Совета СССР от 26 мая 1959  года 
по Томской области присвоено по
четное звание «М ать-героиня» с 
вручением ордена «Мать-героиня» и

грамоты Президиума Верховного Со
вета СССР Балашовой Елизавете 
Ивановне — домашней хо;зяйке, се
ло Парабель Парабельского района.

(ТАСС).

Впереди соревнующихся идут ме
бельщики. В этом цехе трудоем
кие производственные процессы ме
ханизированы, организован поточ
ный выпуск мебели. Внедрение но
вой технологии позволило в три ра
за повысить выработку каждого сто
ляра, а главное —  резко улучшить 
качество выпускаемой мебели.

Особенно хорошо работают здесь 
столяры А. Д. Воробьев и Н. Н. Виш
няков. Изготовляемые ими детали 
стульев, диванов и столов всегда 
имеют высокое качество.

Ритмично работают пошивочный 
цех и пимокатная мастерская. Здесь 
нет рабочих, не выполняющих 
норм. Сшитые портнихой А. И. Шап- 
ранаускене платья получили вы
сокую оценку на городской выстав

ке продукции, выпускаемой пред
приятиями местной промышленно
сти, которая недавно состоялась в 
Асино.

Доброкачественную валеную обувь 
выпускает смена, руководимая ма
стером В. Ф. Трушиным, который в 
апреле Томским облисполкомом и 
облсовпрофом награжден нагрудным 
значком «Отличник социалистиче
ского соревнования РСФСР».

Асиновский райпромкомбинат 
оказывает помощь и предприятиям 
Томска. Сейчас он выполняет зака
зы швейной и текстильной фабрик 
на изготовление оконных и двер
ных переплетов, такие детали из
готовляются и для Кировского рай- 
промкомбината.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Новые высокие обязательства
Ниже мы приводим обяза

тельства некоторых промыш
ленных предприятий гор. Том
ска, взятые в честь предстоя
щего июньского Пленума ЦК 
КПСС.
ЗАВОД р е з и н о в о й  о б у в и

Выполнить полугодовой
план по валовой продукции 23 
июня 1959 года и До конца 
июня дать сверх полугодового 
плана валовой продукции не 
менее чем на 5 миллионов руб
лей. Дать сверх плана 90 ты
сяч пар резиновой обуви, 45 
тонн изоляционной ленты. 2 
миллиона пробок для медицин
ской промышленности.

Снизить себестоимость про
дукции на 0,1 процента. Пере
выполнить план по производи
тельности труда за полугодие 
на 0.1 процента. Сэкономить

топлива 1 процент, электро
энергии — 6 процентов.

Перевести на полуавтомати
ческий закрой две подошво-ре
зальные машины. Закончить 
работы по прокладке всех ка
белей АТС к 15 июня. Выпол
нить план второго квартала 
по строительно-монтажным ра
ботам хозяйственным способом 
к 24 июня.

Внедрить 26 рационализа
торских предложений.

ЗАВОД РЕЖУЩИХ 
ИНСТРУМЕНТОВ

для фрезеровки крупных мо
дульных дисковых фрез. Смон
тировать в 24-м цехе два цеп
ных конвейера. Построить и 
смонтировать кран-балку в це
хе витых сверл.
ШВЕЙНАЯ ФАБРИКА № 5

Полугодовой план выполнить 
на 4 дня раньше срока и дать 
сверх плана 5.000 изделий на 
2 миллиона рублей.

За 6 месяцев осдоить 20 но
вых фасонов.

Ко дню открытия Пленума 
выдать сверх плана инструмен
та на 700 тысяч рублей. Вы
полнить полугодовое задание 
по экспорту к 20 июня. Изго
товить автоматические двух
шпиндельные головки для фре
зерования центров у сверл и

ХИМФАРМЗАВОД
Повысить производительность 

труда на 1,5 процента. Устано
вить 6 новых полуавтоматов. 
Дать сверх плана продукции 
на 200.000 рублей. Внести ра
ционализаторские предложе
ния с экономическим эффектом 
в 250.000 рублей.

I
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Все кукурузные сеялки 
использовать с полной нагрузкой

Точные квадраты — залог высокого
у р о ж а я  к у к у р у з ы

Работать так, как звено Михаила Сажина!

№

■ В : J
Михаил Сажин — мастер «зеленых квадратов».

Михаил Сашин вместе со своим 
помощником Василием Марков
ским. Дело хогя и простое, но 
кро'потливое. Неправильный 
выбор дисков — значит, будет 
слишком мало или слишком 
много зерен в гнезде.

Подготовка агрегата закон
чена.

Мерная проволока натянута, 
определены центр и середина 
поля. Василий Марковский 
закладывает проволоку в узло-

кивает первую лунку (гнездо) 
первого прохода и последнюю. 
Между ними натягивается 
шнур. Затем по направлению 
шнура отыскиваются промежу
точные гнезда. Если они идут 
ровно по шнуру, значит, квад
раты точные. Стыки проходов 
определяются так же. По этому 
методу теперь проверяет точ
ность квадратов и со<впадение 
стыков прохо1дов и Сажин.

...Прошло пять дней с нача
ла сева. На счету кукурузовод
ческого звена Михаила Сажина

700 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с гектара — с та
ким обязательством вступил в 
первый год семилетки мастер 
«зеленых квадратов», ' кукуру
зовод колхоза имени Жданова 
Зырянского района Михаил Ва
сильевич Сажин, начавший 
соревнойание со знатным куку
рузоводом страны воронежцем 
Николаем Мануковским.

массивы вышли тракторы с 
плугами, сеялками, боронами. 
До сева кукурузы было еще да
леко, но и кукурузные поля не 
пустели. Механизаторы возили 
удобрения на поля, прибивали 
влагу, трижды провели культи
вацию в агрегате с боро
нами, прикатали почву.

Каждый день звеньевой Ми
хаил 'Сашин вместе с колхоз-

■

'  f ,
Вот как просто проверяется точность квадоатов. Этому ме

тоду звено научилось совсем недавно, посмотрев докумеи. 
тальный фильм о Мануковском.

 ̂ 1 1 - V . г* ; '  с' '

Агрегат начал первый проход.

Слово Сажина нашло отклик 
у кукурузоводов колхозов Том. 
ской области, его поддержали и 
кемеровские кукурузоводы.

700 центнеров зеленой мас
сы с гектара! Нелегко вырас
тить их, много нужно вложить 
в эту борьбу труда и сил. Вот 
почему Михаил Сажин особен
но тщательно готовил к посев

ным агрономом Нефедовым из
меряли температуру почвы. 
Она поднималась все выше. Не 
сегодня-завтра — сев.

21 мая с самого утра выдал
ся чудесный теплый день. Са
жин посоветовался с агроно
мом. Решили — пора.

Автомашина с семенами ку
курузы подошла к полю. Меш-

кг " - « f . '
'
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На натяжной станции работают , двое — Зик Ракине 
(слева) и Виктор Дмитриев.

ной свое звено, с нетерпением 
и волнением ждал он теплых 
дней весны. Уже с . первых 
практических занятий звено 
Добилось точности квадратов, 
но строгий звеньевой еще и 
еще раз пускал по земле агре
гат.

— Некогда будет учиться, 
когда наступит сев, — говорил 
он своим помощникам.

Сошли с полей снега, ожила 
земля под теплыми лучами 
майского солнца, на колхозные

ки с зерном разложили на кра
ях участка, на одинаковом рас. 
стоянии друг от друга.

Агрегат готовился к севу.
— Сегодня сделаем пробный 

выезд, а завтра начнем по-на
стоящему, — сказал Михаил 
Сажин.

Главное перед посевом — 
правильно отрегулировать се
ялку на одновременное откры
тие клапанов и одновременное 
выбрасывание семян из сошни
ков. Это делает сам звеньевой

уловитель, опускает маркер и 
занимает свое рабочее место 
на сеялке. Поднимается на 
трактор Михаил Сажин. Агре
гат в боевой готовности, трак
торист ждет сигнала регули
ровщика. Валентин Пермин 
взмахивает флажками, и «Бе
ларусь» трогается с места.

Каждый член эвена твердо 
шаег свои обязанности и вы
полняет их точно. Сеяльщик 
Василий Марко'вский следит за 
работой сеялки во время гона, 
засыпает в банки семена, опус
кает и поднимает маркер. Как 
только агрегат пройдет проход, 
Зик Ракине и Виктор Дмитри
ев—ответственные за главную 
натяжную станцию — перено
сят станцию на два прохода 
сеялки. Работа ответственная. 
Малейшее отклонение повле
чет за собой нарушение квад
ратов.

Валентин Пермин — са
мый молодой член звена. Звено 
в шутку называет его «главно
командующим». И неспроста. 
Обычное место Валентина — 
центр поля. Отсюда он подает 
сигналы флажками натяжным 
станциям, открывает и закры
вает движение агрегата. В про
межутках между гонами Ва
лентин успевает устанавливать 
вешки, отмечающие середину 
поля.

Чере.з каждые два — три 
прохода сеялки — проверка 
точности квадратов. Раньше 
это занимало много времени — 
приходилось искать больше де
сяти лунок, ставить у каждой 
кол. Проверка таким методом 
была не всегда надежной. Но 
совсем недавно члены звена 
Сажина просмотрели докумен
тальный фильм о Мануковском 
«Двое на большом поле». 
Ф.ильм послужил' по'водом для 
большой интересной беседы о 
возможностях выращиваяия 
высоких урожаев «королевы 
полей», о лучших методах ее 
возделывания. Привлек Сажина 
также несложный метод про
верки точности квадратов, сов
падения стыков прохода. Дела
ет Мануковский это так: отыс-

—69 гектаров кукурузы, поса
женных квадратно-гнездовым 
способом.

26 мая агрегат некоторое 
время не работал, вышла из 
строя вилка узлоуловителя. 
Было потеряно драгоценное 
время, но звено решило и в
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Валентин Пермин поднима

ет белый флаг — путь агре. 
гату открыт.

этот день не уходить с поля, 
пока не перевыполнит нормы. 
Уходили с поля в сумерках. 
Простой не помешал вдвое пе
ревыполнить норму. Вместо 8 
гектаров было засеяно 16.

Звено работает слаженно, но 
оно требует от правления кол
хоза большей заботы в произ
водственном и бытовом обслу
живании'.

Пройдет немного времени, и 
преобразится это поле. Стеной 
встанут здесь мощные стебли 
кукурузы, выращенные опыт
ной рукой сибирского кукуру
зовода Михаила Сажина. Сот
нями килограммов' молока и 
мяса окупит «королева полей» 
заботу и почетный труд меха
низатора.

Г. ВОРОНОВА.
Фото Ф. Хитриневича.

У КУКУРУЗОВОДОВ 
БАКЧАРСКОГО РАЙОНА
БАКЧАР. (По телефону). Теплая 

солнечная погода установилась в 
северных районах области. Хорошо 
прогрелась почва. Колхозы Бакчар- 
ского района приступили к  севу 
кукурузы. Нынче эта ценная куль
тура займет свыше 800  гектаров. 
Для «королевы полей» выделены 
хорошо удобренные, лучшие зе
мельные участки. Звенья возглав
ляют опытные механизаторы.

Первым в районе приступило к 
севу кукурузы звено Егора Гребен
кина из колхоза «Северное сияние». 
Оно упорно и долго к этому гото
вилось. Егор Гребенкин вместе с 
напарником Виктором Беломыцевым 
изучали агротехнику, участвовали 
в районном семинаре кукурузово
дов.

Ранней весной хорошо обработа
ли почву, заправили ее местными 
удобрениями, трижды пролущили. 
До сева замочили семена в воде, 
после обогрева их на солнце обра
ботали гексахлораном. Кукурузово
ды колхоза «Северное сияние» по
сеяли 24  гектара кукурузы.

Прочную кормовую базу для об

щественного животноводства за счет 
кукурузы решили создать в этом 
году в колхозе «Родина». Возделы
вание «королевы полей» колхозни
ки доверили звену Нурислама Ра
химова. Под кукурузу выделены 
лучшие массивы. Земля хорошо под
готовлена к севу —  удобрена пе
регноем из расчета 1 0 — 15 тонн на 
гектар. Н. Рахимов и Геннадий Ча- 
совкин посеяли квадратно-гнездо
вым способом 15  гектаров кукуру
зы.

Сев кукурузы квадратно-гнездо
вым способом ведут колхозы имени 
Кирова, «Заря» и другие.

Добрая слава идет о кукурузо
водческом звене Михаила Дементье
ва из колхоза «Сибиряк». В прош
лом году это звено получило на от
дельных массивах по 400  центне
ров зеленой массы кукурузы . с 
каждого гектара. Нынче кукурузово
ды такж е тщательно подготовились | 
к севу. Почва хорошо удобрена пе
регноем. За первый день работы 
звеньевой М. Дементьев и его на
парник Алексей Копыт посеяли 11 
гектаров кукурузы.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

Закончили сев кукурузы
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Куку

рузоводческое звено тов. Шеховцо
ва из колхоза имени Ленина закон
чило сев кукурузы на площади 90 
гектаров.

Высокими темпами, с хорошим 
качеством ведут сев «королевы по
лей» кукурузоводы колхоза «Сиби
ряк». Звено Анатолия Смирнова 
квадратно-гнездовым способом по
сеяло более 70 гектаров кукурузы 
из п.чана 100 гектаров.

Звено Павла Нефедова из колхо
за «Борьба за коммунизм» заверши
ло сев кукурузы на площади 60

гектаров. Тов. Нефедов с машини
стом тов. Трофимовым выехали в 
колхоз имени Карла Маркса помочь 
кукурузоводам этого колхоза быст
рее посеять кукурузу.

Хорошо организовали сев «коро
левы полей» звенья тов. Крестини- 
на из колхоза «Советская Россия», 
тов. Медведева из колхоза «Аван
гард», тов. Цыганкова из колхоза 
«Рассвет». За 4 дня каждое звено 
посеяло по 4 0 — 55 гектаров куку
рузы квадратно-гнездовым спосо
бом. '

Л. ВОЙТЕНКО.

Зерно остается на поверхности
. ПЫШКИНО-ТРОИНКОЕ. (По теле- 

фону). Кукурузоводческие звенья 
колхозов «Путь Октября», «Проле
тарская крепость», имени Круп
ской полным ходом сеют кукурузу 
квадратно-гнездовым способом. Но 
в ряде колхозов качество сева низ
ко.

В артели «Пролетарская кре
пость» звено тов. Счастного сеет 
кукурузу квадратно-гнездовым спо
собе!^ и добивается высокой выра

ботки. Но посев производится по не
удобренной земле, по плохо обрабо
танной почве. Можно найти немало 
таких мест, где земля не разрыхле
на и посеянное зерно находится 
наверху. Не ведется прикатывание 
почвы.

Все это делается на глазах у 
председателя колхоза тов. Якименко 
и агронома тов. Лыско.

В. БУТОРИН.

Своевременно подготовить 
школы к новому учебному году

Трудящиеся нашей страны с глу
боким удовлетворением встретили 
Закон об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР, принятый Верховным Сове
том СССР. Закон направлен на то, 
чтобы коренным образом улучшить 
воспитание подрастающего поколе
ния и подготовку высококвалифи
цированных кадров. «Каждый юно
ша, каж дая девушка, —  говорил 
тов. Н. С. Хрущев на XIII съезде 
комсомо.ча, —  должны знать, что, 
учась в школе, им надо, гото.вить 
себя к  труду, к тому, чтобы созда
вать ценности, полезные для чело
века, для общества. У каждого, не
зависимо от положения его родите
лей, должна быть одна дорога — 
идти учиться и, научившись, —  
работать».

В соответствии с решением XXI 
съезда КПСС и Законом об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в СССР вво

дится всеобщее обязательное восьми- 
летнее образование вместо семилет
него.

Одним из основных условий осу
ществления трудового воспигания 
учащихся является укрепление 
учебно-материальной базы школ, 
создание при каждой из них хоро
шо оборудованных учебных мастер
ских, кабинетов, учебно-опытных 
участков. За последние годы с по
мощью общественности и шефов в 
большинстве школ Томска организо
вано производственное обучение, 
укрепилась материальная база, ка
бинеты пополнились оборудованием.

Б 47 , 9. 43 , 8 и 24  школах 
оборудованы кабинеты для прове
дения практических и лабораторных 
работ. Во многих школах организо
ваны кабинеты по домоводству, 
электротехнике, машиноведению.

Большую помощь подшефной 
школе Л: 47 оказывает подшипни
ковый завод (директор т. Гримай- 
ло). Завод оборудовал столярную и 
слесарную мастерские, кабинет 
электротехники, помогает в оборудо
вании кабинета' домоводства.

Электроламповый завод и меха
нический факультет политехниче
ского института заботливо ^относят
ся к своей подшефной 12 -й школе, 
помогают оборудовать кабинеты, 
мастерскую.

Завод «Томкабель» оказывает 
большую помощь 24-й  средней шко
ле. Завод помог построить и обору
довать мастерскую, гараж, теплицу.

В цехах завода «Томкабель» 
про'веде'ны беседы о пефестрой- 
К9 школы. На профсоюзном и 
партийном собраниях обсуждены 
вопросы обучения и воспитания де
тей. Готовится к обсуждению на 
собрании партийно-хозяйственного 
актива завода совместно с учителя
ми вопрос о роли педагогического 
коллектива и шефствующего пред
приятия в по.читехническом обуче
нии школьников.

С помощью шефствующих пред

приятий пополняются оборудовани
ем 43 -я , 7 -я  и другие школы.

Но, к  сожалению, не все руко
водители предприятий и организа
ций поступают так.

Сейчас руководители всех про
мышленных предприятий должны 
уделить школам большее внимание 
и помочь преодолеть отрыв обуче
ния от жизни.

Ш кольники могут в более широ
ких масштабах изготовлять различ
ные предмету, но необходимо снаб
ж ать их материа.чами и организо
вать шчановую реализацию продук
ции через торговую сеть.

Учащиеся девятых классов про" 
ходят производственную практику 
на предприятиях под руководством 
преподавателей учебных заведений 
или инженеров заводов.

Например, учащиеся 24-й  школы 
работают с бригадой коммунисти
ческого труда тов. Ерохина на заво
де «Томкабель», где они обучаются 
профессии электрика. Большинство 
выпускников вместе с аттестатом 
зрелости получает документ о при
своении той или иной профессии.

Необходимо на всех предприяти
ях обеспечить квалифицированное 
руководство производственным обу
чением. В 9, 10  и И  классах с 
1 сентября этого года выделяется 
по два дня в неделю для работы 
учащихся на производстве.

Нужно составить конкретный 
план трудоустройства молодежи, 
оканчивающей восьмилетние школы 
и средние учебные заведения, уста
новить на предприятиях броню, га
рантирующую прием выпускников 
на работу. В этом большую помощь 
городу должны оказать совнархоз и 
облисполком.

Следует изучить вопрос о пере
воде с нового учебного года некото
рых школ для подготовки работни
ков торговли, общественного пита
ния, пошивочных мастерских и для 
других отраслей городского хозяй
ства и культуры.

Осуществление трудового обуче
ния в соответствии с новым Зацо- 

j ном о школе требует хорошо подго- I товленных кадров специалистов. 
Однако большинство имеющихся в 

; настоящее время преподавателей 
труда не имеет достаточной под
готовки. Педагогическому инсти
туту и институту усовершенство- 

I вания учителей нужно заняться 
; подготовкой требующихся кадров, 
i Соединяя обучение с обществен

но-производительным трудом, нель- 
: зя ослаблять внимание к  изучению 
i основ наук.

Лучшие учителя города помнят 
! об этом и добиваются прочных зна- 
I ний. Иван Леонидович Кузнецов —  
' преподаватель математики 45-й  шко
лы, Александра Сергеевна Дмитриев
ская —  преподаватель биологии 
8-й школы, Лидия Петровна Павло
ва —  преподаватель русского языка 
7-й школы и другие проводят прак
тические работы с учащимися, до
биваются хороших знаний. Таких 
учителей много.

Перед всем педагогическим кол-< 
лективом города с т о т  ответствен
ная задача —  использовать летние 
месяцы для широкого теоретическо
го вооружения и глубокой методиче
ской подготовки к  новому учебно1му 
году.

Необходимо охватить всв'Х детей 
обязательным восьмилетяим обуче
нием. Это потребует расширения 
школьной сети, строительства но
вых зданий, переоборудования име
ющихся.

В прошлом учебном году лесопе
ревалочный комбинат и строитель
ный трест №  97 построили две 

школы на 360  мест. К наступаю
щему учебному году по решению 
бюро горкома КПС(3 и горисполкома 

должны быть построены новые шко
лы близ станции Томск-! и в Вок
зальном районе.

Одяжо к строительству этих 
школ до сих пор не приступили. 
Начальнику строительного треста 
№ 97 тов. Синельникову и дирек
тору домостроительного комбината 
тов. Мацюшевскому необходимо' бо
лее ответственно отнестись к вы
полнению решения бюро горкома 
КПСС и горисполкома.

Райисполкомам города необходимо 
активнее вести подготовку школ и 
детских учреждений к новому учеб
ному году, чтобы обеспечить свое
временное и качественное проведе
ние текущего и капитального ре
монта зданий, выполнение Закона 
о всеобщем обязательном обучении.

Большое значение для осущест
вления всеобуча и оказания помощи 
семье в воспитании детей имеет 
рост сети интернатов.

В настоящее время в городе име
ется одна ш кола-интернат на 300  
учащихся. К новому учебному году 
намечено открыть интернат на 150 
человек в одном из этажей 15-й 
шкблы. Однако строительство зда
ния под nHTeipiMT при 15-й школе 
идет совершенно неудовлетвори
тельно. Работы ведет’ строительный 
трест Я» 97. За 1958  год и про
шедшие месяцы 1959  года не за
кончена еще закладка фундамента.

Учитывая возросшую роль школ 
рабочей молодежи, каждое предприя
тие должно иметь план повышения 
общеобразовательного и техническо
го уровня рабочих. Учителя должны 
помочь шефствующему предприятию 
организовать курсы по подготовке в 
школы рабочей молодежи. Райис
полкомам, горисполкому и совнар
хозу необходимо решить вопросы о 
выделении помещений или нового 

строительства зданий для этих 
учебных заведений.

Остаются считанные дни до окон
чания учебного года. Нужно завер
шить его организованно и уже сей
час готовиться к  новому учебному 
году. Гороно, райисполкомы и гор
исполком должны оказать практи
ческую помощь школам в , пере
стройке системы народного образо
вания.

В. ЧУБРИК,
заместитель председателя Том

ского горисполкома.

Речники выполнили 
майский план

Томский эксплуатационный уча
сток Обского речного пароходства к 
25  мая выполнил месячный план 
перевозки грузов. Только леса к 
концу месяца будет перевезено до
полнительно 10 () тысяч тонн.

Хорошо потрудились в первый 
месяц навигации коллективы тепло
ходов «Сергей Лазо» (капитан 
М. Е. Тихонов), «Дмитрий Донской» 
(капитан И. Е. Каретников), паро
ходов «Магнитогорск» (капитан 
М. Т. Куксенко), «Ватутин», 
команда которого соревнуется за 
звание экипажа коммунистического 
труда (капитан А. А. Линовский), 
плотовода «Герой Панин» (капитан 
А. В. Юхневич).

Соревнуясь за достойную встречу 
июньского Пленума ЦК КПСС, кол
лектив участка взял на себя обяза
тельство досрочно выполнить план 
второго квартала и перевезти 150 
тысяч тонн сверхплановых грузов, 
план перевозки грузов методом тол
кания выполнить на 110  процен
тов.

Тугансном районе-
д л я  ЛУЧШЕГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ
ТРУЖЕНИКОВ ПОЛЕЙ

Работники торговли Туган- 
ского района организовали на 
полевых станах 14 торговых 
точек без продавцов. В штх 
продаются табак, папиросы, 
спички, расфасованные конди
терские изделия и другие това
ры. Кроме этого, обслуживают 
механизаторов 17 лотков и 4 
развозки.

БУРОВАЯ УСТАНОВКА 
РТС

Трактор буксирует вагончик 
по проселочной дороге. В нем 
необычное оборудование: мощ
ная лебедка, буровая установ
ка, которые приводит в дейст
вие комбайновый мотор. Есть 
необходимый набор инструмен
тов, трубы. Это — хозяйство 
Ивана Алексеевича Смагина— 
бурового мастера Турунтаев- 
ской РТС. Оно предназначено 
для бурения скважин, которые 
будут обеспечивать водой от
даленные животноводческие 
фермы.

Нынче РТС наметила пробу
рить в обадуживаемых колхо

зах Туганского района пять 
скважин, а первую — в сель- 
.хозартели «Заветы Ленина».
НОВОСТРОЙКИ КОЛХОЗА

Колхоз «Прогресс»—в лесах 
новостроек. Это особенно за
метно в селе Перовке, где раз
местилась одна из комплекс
ных бригад. Здесь в основном 
живут новоселы — переселен
цы из Чувашии. В центре де
ревни выросло красивое зда
ние — бригадный клуб. Откры
лись детские ясли. Все выше и 
выше поднимаются новые сру
бы. Нынче более десяти семей 
справят новоселье.

На центральной усадьбе ар
тели ведется планировка еще 
одной строительной площадки. 
На ней будет возводиться кол
хозный Дом культуры. Нача
лись работы на другом важном 
хозяйственном объекте — 
строительная бригада сооружа
ет зерносклад.

Скоро в дружный коллектив 
хлеборобов и животноводов 
вольется новое пополнение — 
приедет из Чувашии двадцать 
семей. Для них готовится 
жилье.

Т О М И Ч И  Н А  Ю Г Е
Хорошо проводят свой отпуск 

трудящиеся Томской области на 
курорте «Зеленый мыс» (Грузин
ская ССР).

В первые дни пребывания они 
побывали на экскурсии в Батум
ском ботаническом саду, который 
по площади (110 гектаров), кра
соте и субтропической раститель
ности занимает одно из первых 
мест в Советском Союзе.

Затем экскурсанты совершили 
прогулку в соседний совхоз, где с 
большим интересом наблюдали за 
сбором грузинского чая.

Томичи познакомились с исто
рическими местами в г. Батуми, 
побывали в морском порту ш со
вершили морскую прогулку на па
роходе «Адмирал Нахимов».

На снимке (слева направо): пер
вый ряд — врач-рентгенолог 
больницы Вокзального района 
Л. М. Ткаченко, главный энерге 
ТНК Томского электромеханическо. 
то завода Э. К. Рерих, главный 
бухгалтер обкома профсоюза ра

‘~ 1 г ч -'ft-

бочих пищевой промышленности 
В. П. Иванова; второй ряд — на
чальник 472 дорожного участка 
Н. X, Мишуков и инженер-опера

тор Средне-Обской геофизиче^' 
ской экспедиции С. Д. Кулешов.

Фото г. Громова,
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в смене после 
двенадцати

Стрелки часов переваливают за 
явенадцать, и один за другим гаснут 
в домах огни. Но на многих предпри
ятиях и  глубокой ночью ярко горят 
електричеокие лампочки, отгоняя от 
заводских корпусов ночную темнотуг 
слышв'Н стук станков, с лент транс
портеров сходят все новые и новые 
изделия.

На заводе резиновой обуви только 
в одном цехе №  6 в ночной смене 
работает около пятисот человек. К 
концу смены с лент восьми кон
вейеров сходят тысячи пар калош, 
бот, мужских сапог и других рези
новых изделий. Не прекращ ается в 
ночное время и политическая ра
бота.

19 мая. В третью смену работали 
бригады начальника смены тов. Ку- 
реневой. Внимание привлекает кон
вейер, который обслуживают работ
ницы с красными косынками на го
ловах. Здесь же у конвейера —  два 
вымпела и красное знамя с комсо
мольским, значком. На одной из сто
рон полотнища написано: «Лучшей 
комсомольско-молодежной бригаде 
коммунистического труда Куйбышев
ского района». Это —  бригада тов. 
Злобиной.

Звание коммунистической бригады 
ей присвоено по праву. Если коли
чество выпускаемой в месяц продук
ции осталось прежним, в соответст
вии с тгостО 'ЯН 'Ной скоростью конвей
ера, то качество продукции резко 
улучшилось.

Все члены бригады активно уча
ствуют в общественной жизни, учат
ся. Массово-политическая работа в 
бригаде идет и в дневных сменах, и 
в ночных. Не так давно в одну из 
ночных смен агитатор, работница 
втой же бригады В. Безденежных, 
провела беседу «Семилетний план 
нашей страны». После ночной сме
ны 19 мая в бригаде состоялось ком
сомольское собрание группы.

Неподалеку от бригады тов. Зло
биной работает бригада тов. Лавро
вой. Ей еще не удалось зав и в а т ь  
почетное звание бригады комагуни- 
стического труда, но в с ^ ч л е н ы  
бригады упорно за него^рорю тся. 
Главное внимание соФ редо^ено на 
борьбе с браком. В ночную смену 19 
мая в Ь и гад е  вышла «молния», в 
которой сообщалось о браке, допу- 
шеянО'М по вине двух работниц.

В бригаде тов. Ивановой в эту 
ночь 19 мая вышла стенгазета. В 
ней рассказывалось о состоявшемся 
в воскресенье 17 мая заводском фес
тивале молодежи, итогах спартакиа
ды, а такж е о недостатках в работе 
контрольного комсомольского поста.

К ночной смене з  цех доставили 
вышедшую утром заводскую газету 
«Томский резинщ ик». Как ни корот
ки ночные перерывы, но многие ра
ботницы улучили минутку, чтобы 
проч.итать заинтересовавшую их за
метку.

На витринах были вывешены све
жие номера газет «Красное Знамя» 
и «Комсомольская правда».

На участке намазки черных дета-

|Лей в короткий обеденный перерыв 
I ночной смены агитатор Тамара Пет
рова собрала работниц, чтобы прочи
тать им отрывок из повести Г. Пуш
карева «Тайга рассказы вает», вы 
пущенной недавно Томским книж
ным издательством. Это не первая 
книжка, прочитанная в бригаде тов. 

Шелко'вск.ой. Не так давно читался 
рассказ М. Шолохова «Судьба чело
века», а чуть позднее —  газетная 
статья «Стиляги». Чтение этой 
статьи само собой перешло в ее об
суждение.

На до'Ске показателей —  дан
ные о выработке каждого члена 
бригады за прошлую ночь. Средняя 
выработка в целом по бригаде, ра
ботающей в ночной смене, ничуть не 
H i^ e  выработки бригад, работающих 
в дневную и вечернюю смены. В 
бригаде тов. Ш елковской нет ни од
ного рабочего, который бы 18 мая 

, выполнил норму ниже 120 процен- 
;тов. А такие работницы, как Тарасо
ва, Дементьева, Бычкова, Григорьева 
выполнили свои нормы на 150 —  
170 процентов. Однако, как говори
лось недавно на оА езаводском  пар
тийном собраниИ|Гуровень массово- 
политической p j B b i  в ночных сме-

☆  ☆

К чему приводит запущенность 
массово-политической работы

нах в цехах, бм числе и в цехе
, М  6, еше далеко не отвечает предъ- 
i являемым требованиям. Взять такой 
I факт.
! На всех предЛриятиях началась 
• подготовка к  открытию июньского 

Пленума ЦК КПСС. Готовятся к  не
му и  на заводе резиновой обуви. Но 
в ночной смене цеха №  6 о Пленуме 
ЦК 1ШСС ни в ату ночь, ни раньше 
не состоялось ни одной бесе.ты аги
татора, не выпущено ни одной «мол
нии» или боевого листка. Сеюрстарь 
партийной Организации цеха №  6 
TOIB. Кузина в ночной смене за пос
леднее время не была ни разу. Не 
заглядывают в ночные смены и 
члены партбюро.

В смене то®. Куреневой работает 
восемь агитаторов, но среди них нет 
ни одного коммуниста. Н ачаль
ник смены тов. Куреяева, бри
гадиры тт. Копыло'ва, Алексеенко, 
инструктор одной из бригад тов. Ло
сева посещают созданную при парт
бюро завода школу агитаторов. Но, 
как ни странно, слуш атели школы 
не только не учат искусству поли
тической агитации других, но и са
ми не выступают с беседами. Агита
торы же из числа комсомольцев и 
молодежи ие имеют опыта агитаци
онной работы. Поэтому многие бесе
ды плохо связаны с актуальными 
вопросами жизни смены, цеха, заво
да, политически не целеустремлены.

В ряде бригад в обеденные пере
рывы проводятся коллективные чит
ки книг. Но читается много случай
ного, не имеющего решающего зна
чения для формирования морально- 
политических качеств рабочих.

Необходимо устранить эти недос
татки. Надо повысить уровень мас
сово-политической работы в ночных 
сменах.

А. КУЗИН.

—  В рабочее время надо трудить
ся... Если заниматься агитацией, то 
нам некогда будет выполнять план... 
Я уже около десяти лет на заводе и 
не встречал, чтобы в третью смену 
проводилась массово-политическая 
работа.

Гак бойко и уверенно говорил 
секретарь партийной организации 
цеха 3 электромеханического за
вода тов. Осин, когда речь зашла о 
том, почему в ночных сменах не 
проводится ни бесед, ни читок газет.

О постановлении ЦК КПСС «О со
стоянии и мерах улучшения массо
во-политической работы среди тру
дящихся Сталинской области» тов. 
Осин слышал: об этом говорили на 
заводском партийном собрании. А 
вот то, что необходимо коренным об
разом улучш ить массово-политиче
скую работу в ночных сменах, для 
тов. Осина явилось новостью.

...1 2  часов ночи. В проходной за
вода две молодые девушки настой
чиво требуют, чтобы их пропустили, 
хотя знают, что до конца смены еще 
полчаса, и они должны быть у стан

ка, а не в проходной. В цехе сидят 
на ящиках десятка два скучающих 
рабочих. Они тоже раньше времени 
собрались уйти домой. Некоторые 
из них выполнили сменное задание, 
другие —  нет. И, как на обычное 
явление, смотрят на это мастера.

Наступило время третьей смены. 
Те, кто пришел пораньше, получали 
задание, инструмент, налаживали 
станки. Многие уже работают, дру
гие группами и поодиночке ходят от 
станка к станку, разговаривают меж
ду собой.

— Задание-то дали, а на чем его 
выполнять, ведь станок-то постави
ли на ремонт? —  говорит рабочий 
Нечаев.

— А мне хоть не работай, —  воз
мущается тов. Малинин, ■— все рав
но только брак получишь.

Он прав. Его станок неисправен. 
Подобное огорчение он испытывает 
не в первый раз. Много жалоб и у

других рабочих, но к ним не при
слушиваются. Недостатки исправля
ются медленно.

Агитатора в ночной смене нет. 
Мастера агитационной работой не 
занимаются. Бесед, читок не прово
дится. Боевые листки, «молнии» в 
цехе не выходят. Многие рабочие не 
знают о том, какие вопросы будет 
обсуждать предстоящий Йленум ЦК. 
КПСС, не знают они и о других со
бытиях, происходящих в стране и за 
рубежом. Слабо оформлена нагляд
ная агитация. В цехе есть лозунги, 
обращенные к рабочим, но висят они 
не на видном месте, запылились.

Соревнование организовано фор
мально. Бригадам и отдельным рабо
чим, решившим бороться за получе
ние почетного .шанпя бригад и удар
ников коммунистического труда, 
внимания никакого не уделяется.

В цехе в ночной смене низка тру
довая дисциплина, плохо организо
ван труд, не ведется борьбы с бра- 
KoiM, за экономию и бережливость. 
Многие станки не имеют табличек 
настройки, а это приводит к браку.

Отсутствие массово-политической 
работы в ночных сменах ска,зывает- 
ся на экономических показателях.

Этот вывод подтверждается и ре
зультатами работы цеха за апрель. 
По сравнению с прошлым месяцем 
почти на 3 тысячи рублей увели
чились потери от брака. Цех превы
сил плановую себестоимость на 9 ,7  
процента, п.чан по производительно
сти труда выполнен на 85 ,3  процен
та. дп1пуще1Н перерасхО'Д 28  тысяч 
рублей.

Если в первой декаде апреля план 
был выполнен на 21 .3  процента, во 
второй —■ на 22 ,7 , то в третьей —  
на 56 процентов.

— Руководители завода, инженер
но-технические работники, члены 
партийного бюро в цех прихо.дят для 
Того, чтобы организовать штурм в 
конце месяца, в другое время их 
здесь не бывает, —  гевчцят члены 
коллектива. Е. КОРНЕВА.

„А вар и й н ы е^  п о с ещ е н и я
круглы е сутки работает Томский 

хлебокомбинат, чтобы вовремя обес
печить трудящ ихся областного цент
ра разнообразной хлебной продукци
ей. В ночной смене бригадира Веры 
Вениаминовны Коваленко работа 
идет слаженно: вовремя заготовле

но тесто, расфасовано по Формам, 
хорошо работает печь. 1 1 — 12  тонн 
хлеба первого и второго сортов за 
смену —  такова выработка бригады.

Сегодня в пекарне №  1 комбина
та несколько необычно. Девушка в 
белой спецодежде со слегка припуд
ренными мукой лицом и руками, 
рассмеявшись, воск.чи»нула: «Пря
мо ЧП!».

И действительно, чрезвычайным 
происшествием выглядит присутст
вие в ночной смене заведующего пе
карней тов. Зотина. Руководители 
комбината, как правило, во время 
ночных CMOiH в цехах не бывают.

На вопрос —  заходит ли в пекар

ню ночью секретарь партийной пр- 
гаянзации тов. Василевская, —  ра
бочие ответили:

—  Конечно, бывает... когда слу
чается авария. Тогда к нам прихо
дят все руководители комбината.

Отсутствие внимания руководите
лей хлебокомбината к работе ночных 
смея, ^появление их .здесь только в 
аварийных' случаях привело к тому, 
что с 12 часов ночи до 8 часов утра 
в цехах не ведется никакой полити
ко-воспитательной работы, не быва
ют там агитаторы. В. ЛАРИНА.

Благоустроил! родной Томск
☆

Друзья „зеленого друга"
На Московском тракте, улицак 

Вокзальной, Равенства, Тверской, 
Герцена, Белозерской гор. Томска 
появились новые молодые то
поля, клены, сибирские ябло
ни. Рабочие заводов «Томкабель», 
«Сибэлектромотор», учащиеся инду
стриального техникума, студенты 
политехнического института и мно
гие другие коллективы посадили 
тысячи деревьев по улицам Пуш
кина, Советской, Нахимова, Калуж
ской, Дзержинского, в Лагерно(М са
ду.

В периО'Д весенней посадки трест 
«Горзеленхоз» продал организациям 
30  ты сяч салсеяцев деревьев и око
ло 70  тысяч декоративных и плодо
во-ягодных кустарников.

—  Большой спрос нынче на си

бирскую яблоню и плодово-ягодные 
кустарники, —  рассказы вает управ
ляющий трестом «Горзеленхоз» тов. 
Соколов. —  За последние дни в 
«Горзеленхозе» взято (главным об
разом для посадки на усадьбах) 
пять тысяч кустов смородины, три 
тысячи кустов малины, 15 тысяч 
саженцев сибирской яблони. Причем 
половину из них взяли домоуправ
ления Куйбышевского района.

В этом районе создано много при
усадебных садиков. По Пионерскому 
переулку, 8, сад сущ ествует всего 
один год. Ломком —  шофер аэропор
та Павел Васильевич Новиков еще 
в прошлом году вместе с соседями 
по квартире съездил в лес, привез 
оттуда молодые деревья. Подготови
ли почву, посадили деревья, ухаж и

вали^ за н и ш , и  деревца принялись. 
Тт. Еуршина, Плотникова, дворник 
Засименко сделали клумбы, выра
стили цветы. Нынче посадили еще 
50 сибирских яблонь. Сейчас в са
ду более ста деревьев и кустарни
ков.

Ухаживают за саженцами и дети. 
Галя Долгорукова, Юра Карпов, Та
мара Дресина, Лида Карпова и дру
гие— учащ иеся 9-й школы —  взя
ли шефство над деревьями. У каж 
дого из них своя яблонька, за кото
рой они ухаживают.

Скоро покроются цветами яблони и 
акации, заалеет шиповник. Как 
приятно будет посидеть в таком са
ду, отдохнуть после работы! Сде
лать это могут жильцы и других 
усадеб. В. МИХАЙЛОВА.

Ч. *

Рабочие второго мастерского 
участка Тимирязевского леспром
хоза хвалят поварское мастерство 
повара передвижной столовой тов. 
Бирюковой. Она готовит вкусные 
и недорогие обеды. И в кухне и 
в столовой — чистота и порядок.

— Приятно зайти в нашу столо
вую, — говорят лесозаготовители 
участка.

На снимке: повар тов. Бирю
кова. Фото П. Конина.

ЭТО МЕШАЕТ б л а г о у с т р о й с т в у
Нередко на улицах города Томска 

можно увидеть ничем не огорожен
ные траншеи, которые остаются не 
зарытыми в течение нескольких 
месяцев. Они создают большие не
удобства для пешеходов и тран
спорта.

У Н Р-739 все лето прошлого года 
держало открытыми транш еи по ули
це Пермской и только после вмеша

тельства горисполкома сделало пере
ездные мостки. Хозяйственники Том
ского университета плохо зарыли 
траншею, а нынче весной ее размы
ло водой, это угрожало фундаментам 
зданий.

Нередко эти транш еи выкапыва
ют после того, как улица была бла
гоустроена и даже •заасфальтирова
на. Это наносит большой матери
альный ущерб, мешает благоустрой
ству.

Чтобы ликвидировать эти недо- 
ссттки, горисполком принял в прош
лом году решение о правилах веде
ния работ, связанных с раскопкой 
улиц и площадей. Эти работы мож
но вести только с разрешения

управления главного архитектора и 
обязательно выполнять в установ
ленные сроки.

Однако некоторые строительные 
организации продолжают грубо на
рушать эти правила, . самовольно 
раскапывают улицы и площади, не 
выполняя работ в установленные 
сроки.

Так, начав строительство бензо
колонки на улице Пушкина, работ
ники Автотэка повредили водопро
вод, нарушив водоснабжение узла 
станции Томск-П. При строительст
ве и асфальтировании Базарной 
площади трест «Гидродормост» по
рвал телефонный кабель, нарушив 
связь.

Несколько десятков ты сяч руб
лей израсходовано на ремонт высо
ковольтных кабелей из-за того, что 
некоторые предприятия самовольно 
ведут прокладку подземных комму
никаций.

Нередко строительные организа
ции крайне медленно ведут строи
тельство инженерных сетей и со
оружений.

Стройуправление ГРЭС-П еще в 
ноябре прошлого года должно было 
закончить прокладку водопровода 

по улице Ломоносова, но работам не 
видно конца. Затянулось строитель
ство канализационного коллектора 
по проспекту им. Фрунзе.

Управлением главного архитекто
ра было направлено 15  докладных 
на имя председателей администра
тивных комиссий райисполкомов, 
чтобы привлечь к ответственности 
нарушителей решения горисполко
ма. Однако только двое из них были 

оштрафованы (начальник Автотэка 
тов. Васенин и мастер водоканал- 
треста т. Мороз).

Горисполкому, райисполкомам, 
районным отделениям милиции сле
дует бороться с нарушением правил 
ведения строительства, переустрой
ства, капитального ремонта подзем
ных и наземных инженерных сетей 
и сооружений.

0. ХОХЛОВ, 
руководитель группы инженер

ных сетей управления глав
ного архитектора города.

Смотр стенной 
печати

На подшипниковом заводе закон
чился смотр стенных газет. . В ходе 
смотра были вывешены для всеоб
щего обозрения стенгазеты шлифо
вального, сепараторного, сборочного, 
ремонтно-механического цехов, об
щежития, заводоуправления.

Смотр показал, что в газетах 
цехов и отделов стало принимать 
участие большее количество рабко
ров. Газеты лучше отражают жизнь 
ко.члектива завода, ход соревнова
ния.

Первое место в смотре заняла 
газета «Шлифовщик» шлифовально
го цеха Ш 1, второе —  газета «Ге- 
монтнйк» ремонтно-механического 
цеха, два третьих места разде.чили 
между собой газеты сепараторного 
цеха «Путь к коммунизму» и заво
доуправления —  «За технический 
прогресс». '

Партбюро и редакция заводской 
многотиражной газеты «Подшип
ник» провели совещание парторгов 
и редакторов по итогам смотра. На 
нем редакторы газет обменялись 

опытом работы. Лучшие редколлегии 
газет и активные рабкоры завод
ской печати премиоованы и награж 
дены почетными грамотами.

С  Т У Д Е Н Т Ш -
В связи с перестройкой выс

шей школы перед студенчески
ми научными обществами вста
ла задача—активнее прививать 
студентам навыки самостоя
тельного исследован^ само
стоятельной постановки и раз
решения научных и научно- 
технических проблем.

В текущем учебном году в 
политехническом институте бы
ло создано 9 студенческих кон
структорских бюро (СКВ) и бо
лее 200 кружков, в которых 
работало 1.444 студента, в ос
новном над экспериментальны
ми темами по заданию произ
водства. В настоящее время 
студенческие конструкторские 
бюро выполняют работы по за. 
Данию производства. Например, 
СКВ кафедры конструирования 
и технологии производства ра
диоаппаратуры выполняют ра
боты по радио1релейной линии 
Томск — Колпашево (главный 
конструктор — студент В. Его
ров, консультант — ассистент 
Г. Шарыгии).

Конструкторское бюро ка
федры теоретических основ ра
диотехники разрабатывает про
мышленную телеви.зионнуга 
установку на полупроводнико
вых прибооах (руководитель ас
пирант Н. Пустынский). Не
сколько СКВ работает над раз
работкой технологии производ
ства радиоаппаратуры. Актив
ное участие в констпукторской 
работе принимают Л. Бутаков, 
В. Толмачев, В. Впонииков, 
О. Емалеев, Н. Сизикова, 
Л. Скворцов и другие студен
ты радиотехнического факуль
тета.

Значительно расширилась те
матика и возпосло количество 
работ, выполняемых студента
ми для производства. В теку
щем году для нужд ПППИЗВОДГТ- 
ва выполняется 46 работ: «Ис
пытание ребристых теплообмен
ников». «.'Автоматизация газо
генераторной станции я.чектро- 
лямпового завода г. Томска», 
«Испытание стекловаренных 
печей» и другие. CrvneHTKH 
теплрячрпгетическрго гь,якуль- 
тета М. BopoiHuna и А. Тимчен
ко под РУКОВОДСТВОМ доцента 
Е. Н. Шадрина пппв"ли иссле
дования оптимальных opHmwoB 
работы Томской ГР.’ЭС-П, Ре
зультаты исслеловяния внедря
ются в ПРОИЗВОДСТВО, что даст 
значительную экономию топли
ва.

Студентами радиотехниче
ского факультета выпущена 
партия влягомрпов для пред
приятий Томского совнар
хоза. Влагомеры позволяют 
.упростить и значительно ус
корить технологический пор. 
цесс обработки древесины. По 
заявке совнархоза сейчас сту
денты изготовляют большую 
дополнительную партию влаго
меров.

На кафедре конструирования 
и техно.погии производства ра
диоаппаратуры студенческими 
конструкторскими бюоо соз
дается ряд пенных устройств 
по радиолокационной технике.

В этом году гораздо шире, 
чем прежде, поивлекаются к 
научно-исследовательской ра
боте и студенты первых курсов. 
Одна из новых форм вовлече
ния студентов в работу НСО — 
кружки по освоению точных 
приборов и методики исследо
вания. В этих кружках инсти
тута студенты осваивают слож. 
нуга методику современного 
электрофизического, рентгенов
ского и оптического исследовз'- 
ния различных явлений.

Н. РЯШЕНЦЕВ, 
председатель научного 

студенческого общества 
политехнического института.

s ’» ? * . . - ,  t  о ‘

Ж

Ha снимке; студент политехнического института Л. Гоно- 
хов — член студенческого конструкторского бюро за настрой
кой радиоаппаратуры.

Советское строительство

БлиЯ е̂ к массал!
о

Выездное заседание 
исполкома Кировского 

райсовета
о

Подготовка к этому заседанию в 
Кировском райисполкоме г. Томска 
началась задолго. Были собраны 
члены исполкома и постоянных ко
миссий, посоветовались, на каком 
предприятии лучше провести засе
дание, какие вопросы поставить на 
его обсуждение, кого привлечь к 
подготовке. Решили проверить со
стояние дел с рассмотрением жалоб 
и заявлений трудящихся па заводе 
режущих инструментов и работу 
столовой №  5, обслуленвающую ра
бочих этого предприятия. Для под
готовки первого вопроса была созда
на комиссия во главе с членом ис
полкома тов. Пляскиным. Второй 
вопрос поручили подготовить по
стоянной комиссии по торговле и, 
общественному питанию, возглав- 

' ляемой депутатом тов. Глазыриным.
И вот на днях в клубе завода 

' состоялось выездное заседание Ки
ровского райисполкома.

На трибуне —  директор завода 
тов. Архипов. Он выступает с док
ладом о рассмотрении писем и ж а
лоб трудящ ихся на заводе. По его 

[сло.вам, выходит, что пололсение дел 
1«не так уж плохо». Однако высту- 
I пившие в прениях депутаты и рабо- 
|чие завода вскрыли много недостат- 
' ков.

Учет жалоб и заявлений, посту
пающих на имя директора завода, 
поставлен неудовлетворительно, 
контроль за их разрешением отсут- 

[ствует.
Установленные у директора заво

да часы приема трудящ ихся часто 
нарушаются. А у заместителя дирек
тора и главного инженера этих ча
сов не установлено совсем.

Механик цеха тов. Локтионов, 
[конструктор тов. Елисеев рассказали 
, о причинах, порождающих жалобы. 
(Очень медленно ведется строи- 
1тельство 64-К'вартирного жилого до- 
'м а для рабочих завгкда. На заводе 
[недостаточно помогают рационализа- 
;торам в определении направления их 

работы, в выборе правильных тех
нических решений. Не случайно из 
350  предложений, поступивших в

прошлом году, отклонено 122. Вне-- 
дрение отдельных предложений В 
производство сильно затягивается.

Исполнительный комитет указал 
директору завода тов. Архипову на 
недопустимость невнимательного от
ношения к жалобам и заявлениям 
рабочих и предложил в ближайшие 
дни навести строгий порядок в учете 
и контроле за исполнением их.

Активно прошло обсуждение и 
второго вопроса —  о работе столо
вой №  5. Это предприятие общест
венного питания со своими филиа

лами ^обс.туживает манометровый, 
весовой заводы, горный техникум и 
госпитальную клинику.

Столовая систематически не вы-| 
пплнлет п.чапа товарооборота. Это 
объясняется, прежде всего, неудов
летворительным качеством приго
товляемых блюд, низкой культурой 
об сл у ж тан и я , однообразием меню. 
Нехозяйское отношение к  устрой
ству ледников, овощехранилищ при
вело к тому, что часть продуктов 
начала портиться.

Слесарь экспериментального цеха 
тов. Ярмухометов, пенсиепер тов. 
Лаптев, выступая в прениях, рас
сказали об антисанитарном состоя
нии складов, где хранятся продук
ты, обратили внимание руководите
лей профсоюзных оргаяизацин на 
то, что они слабо привлекают обще
ственность к  контролю за работой 
столовой.

Исполком обязал директоров ин- 
струментального. манометрового, ве
сового заводов тт. Архипова, Бара
нова, Дозорова в кратчайший срок 
сделать все необходимое для улуч
шения общественного питания.

Выездное заседание райисполкома' 
зя последние годы проводилось в 
Томске впервые. Это ценное начи- 
нание кировцев необходимо поддер- 

I жать и попу.чяризировать. Рассмот
рение ван{ных вопросов в присутст
вии и с участием рабочих позволяет 
г.тубже вскрывать недостатки, при
ближает исполком к массам.

Приходится только выразить со
жаление, что это хорошее мероприя
тие не было достаточно организа
ционно подготовлено. Руководители 
общественных организаций завода и 
райисполком не привлекли к подго
товке вопросов депутатов, работаю
щих на заводе, мало рабочих пред
приятия присутствовало на заседа
нии исполкома.

В. ГЕРМАНОВИЧ, ^

С П  O F T

Гимнасты ТГУ—обладатели кубка 
ДСО „Буревестник'

Закончились состязания по 
спортивной гимнастике на лично
командное областное первенство 
ДСО «Буревестник».

В общем командном зачете 
лучшие результаты показали гим
насты Томского университета. 
Им вручен переходящий кубок об
щества. Второе место заняли 
спортсмены педагогического ин
ститута. Третье место присуждено 
команде политехнического инсти
тута.

Личное первое место среди 
мужчин, выступающих по про
грамме мастеров, завоевал спорт
смен Андрей Чеча (ТПИ). Среди 
перворазрядников первое место 
занял Владимир Кочвин (ТПИ). 
Среди гимнастов - второразрядни
ков первое место завоевал Павел 
Румянцев (медицинский инсти
тут).

? у- женщин, выступавших по 
I программе мастеров, первое —
I второе места разделили гимнастки 
1 педагогического института Люд- 
. мила Анисимова и Тамара Када- 
; чигова, набравшие равное .коли- 
' чество баллов — 101,95.
1 Среди перворазрядниц наиболь- 
I шее количество баллов набрала 

Вера Гончарик (ТГУ). У гимнасток 
1 второго разряда победила Лгодми- 
■ ла Дронова (педагогический ин- 
' ститут).

В соревнованиях участвовало 
много начинающих спортсменов. 
Отдельные из них показали не
плохие результаты. Многие вы
полнили нормы спортивных раз
рядов. Даже в команде строитель
ного института, занявшей послед
нее место, '7 гимнастов показали 
результаты 2-го разряда.

Борьба за первенство между 
всеми командами была очень

острой. Об этом говорят незначи
тельные разрывы в результатах, 
показанных на состязаниях.

Нельзя не отметить одновре
менно многие недостатки в орга
низации соревнований. Плохо бы
ли подготовлены снаряды. Помощ
ники старших судей были слабо 
квалифицированы. Руководство 
секции спортивной гимнастики не 
провело ни одного семинара с су
дейской коллегией.

Следует отметить плохую дис-i 
циплину со стороны некоторых 
тренеров и преподавателей ка
федр физического воспитания 
томских вузов. Неоднократно на- 
руша.чи правила соревнования 
преподаватель педагогического ин
ститута П. И. Лукин, преподава
тель университета В. П. Гопча- 
рик.

_  Г. ТАРНАРУЦКИИ.

На первенство областного совета 
ДСО «Труд» по штанге

Состоялось первое лично-ко
мандное первенство областного 
совета ДСО «Труд» по штанге, в 
котором участвовало 38 человек. 
Спортивные нормативы II  разря
да выполнили 7, I I I  разряда — 
16 человек.

Командное первенство завоева
ла команда Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината. Она награждена 
призом и грамотой. Второе место 
— за Томским лесотехникумом.

В порядке весовых категорий 
первые личные места завоевали: 
Старцев (Асиновский ЛПДК) —

легчайший, Лисин (Вокзальный 
район) — полулегкий, Сапегин 
(Вокзальный район) — легкий, 
Бухаткин (лесотехникум) — полу
средний, Односум (Вокзальный 
район) — средний, Демин (Аси
новский ЛПДК) — полутяжелый. 
Бурдавицын (Асиновский ЛПДК) 
— тяжелый вес.

Абсолютным чемпионом облает- ' 
ного совета ДСО «Труд» ста,
А. Бурдавицын, установивший но
вые рекорды в жиме — 112,5 ки
лограмма и в троеборье — 360 
килограммов.

Б. Лисин установил рекорды в 
полулегком весе в жиме двумя ру

ками — 95 килограммов, в рыв
ке — 92,5 килограмма и в трое
борье — 292,5 килограмма.

Участники, занявшие призовые 
места, награждены грамотами.

В заключение хочется отме
тить, что в этих соревнованиях 
было мало участников. Не выста
вили К01ЩШД электромеханический 

Сибэлектромотор» (эта 
!анда могла бы занять призо

вое место, на заводе работает ре
кордсмен области В. Белягнн), 

подшипниковый завод и многие, 
другие предприятия.

Р. попо,
главный судья соревнований.
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Прекратить навсегда
« 49,холодную воину

Пленум Советскою комитета 
защиты мира

Б  Москве 26 мая состоялся рас
ширенный пленум Советско'го коми
тета защ иты мира. Он был посвящен 
ито'гагя проходившей недавно в 
Стокгольме юбилейной сессии Все
мирного Совета Мира и задачам сто
ронников мира СССР.

В зале Центрального дома работ
ников искусств, кроме членов Совет
ского комитета защиты мира, собра
лись представители республикан
ских, краевых и областных комите
тов, а такж е зарубежные гости —  
участники стокгольмской сессии.

Заседание открыл председатель 
Советского комитета защ иты мира 
писатель Н. С. Тихонов. Он подчерк
нул, что за минувшие десять лет 
движение сторонников мира выросло 
в огромную силу и оказывает влия
ние на международную обстановку.

С докладом выступил член Прези
диума Всемирного Совета Мира', за
меститель председателя Советского 
комитета защиты мира академик 
А. Е. Корнейчук. Он подробно гово
рил о знаменательной встрече в 
Стокгольме друзей мира из 72  стран, 
на которой были подведены итоги 
десятилетней борьбы народов за 
предотвращение угрозы новой вой
ны:

История всемирного движения по
казала, заявил. А. Корнейчук, что 
борьба за мир неодолима. Никакие 
силы не могут задушить ее.

Подробно излагая решение юби
лейной стокгольмской сессии, 
А. Корнейчук сказал, что в настоя
щее время сторонники мира сосре
доточивают свои усилия на разре
шении вопросов, стоящих в центре 
внимания общественности всех 
стран. Ликвидировать «холодную 
войну», всеми мерами способство
вать успеху переговоров в верхах и, 
прежде всего, заключению мирного 
дого1Вора с Германией, добиться пре
кращ ения испытаний ядерного ору
жия, как первого шага на пути раз
оружения и -запрещения оружия 
массового уничтожения, —  таковы 
основные вопросы, стоявшие в цент
ре обсуждения на стокгольмской 
сессии. Все эти насущные проблемы 
мира нашли свое отражение в крат

ком, выразительном документе сес
сии —  Воззвании к народам. Это 
Воззвание —  могучее мобилизующее 
средство, призванное поднять на 
борьбу против угрозы войны новые 
миллионы и миллионы людей во 
всех странах.

Заключая свой доклад, тов. Кор
нейчук заявил, что советский народ 
живо откликнулся на Воззвание 
Всемирного Совета Мира. Народы 
могут и должны добиться, чтобы 
главы правительств собрались за 
круглым столом для переговоров. 
Народы могут и должны прекратить 
«холодную войну».

С речами на пленуме выступили 
президент-исполнитель Всемир

ного Совета Мира, выдающийся анг
лийский ученый npo'itwccoiD Яжон 
Бернал, секретарь ВЦСПС Л. Н. Со
ловьев, лауреат Нобелевской премии 
академик Н. Н. Семенов и другие.

Горячие приветствия советским 
людям передали иностранные гости 
—  участники стокгольмской сессии.

В единодушно принятой резолю
ции расширенный пленум Со'ветско- 
го комитета защиты мира горячо 
поддержал решения стокгольмской 
сессии Всемирного Совета Мира, 
которые будут способствовать еще 
большему размаху великой борьбы 

i народов за избавление человечества 
от угрозы новой войны.

Пленум поддержал призыв Все
мирного Со.вета Мира о проведении 
широкой международной кампании 
за созыв совещания на высшем 
уровне и  ликвидацию «холодной 
войны».

После принятия резолюции с сооб
щением выступил член Всемирного 
Совета Мира, ответственный секре
тарь Советского комитета защиты 
мира М. И. Котов. Он информировал 
присутствующих о том, что Всемир
ный Совет Мира наградил своими 
медалями большую группу деятелей 
советского движения сторонников 
мира.

На этом расширенный пленум за 
кончил свою работу.

(ТАСС).

НА ЖЕНЕВСКОМ СОВЕЩАНИИ 
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

7 июня—День солидарности 
с народами Южной Аравии
КАИР, 27 мая. (ТАСС). По ре

шению Совета солидарности стран 
Азии и Африки 1 июня отмечает
ся День солидарности с. народами 
стран Южной Аравии. В араб
ских странах сейчас идет актив
ная подготовка к этому дню.

Студенты стран Южной Ара
вии, обучающиеся в Каире, опуб
ликовали заявление, в котором 
призывают правительства и наро
ды арабских стран помочь наро
дам Южной Аравии в их борьбе 
за свободу и независимость.

Патриоты Южной Аравии в эти 
дни усиливают борьбу против 
английских колонизаторов.

Согласно заявлению представи
тельства имама Омана в Каире, 
оманские партизаны устроили на

днях близ населенного пункта 
Фарак засаду, в результате кото
рой было убито 9 и ранено 13 
английских солдат и офицеров. 
Партизаны уничтожили и захва
тили значительное количество во
оружения.

Как сообщило представительст
во лиги Южной Аравии в Каире, 
усиливается национально-освобо
дительная борьба в княжестве 
Верхнее Аулаки, где партизаны 
совершили несколько успешных 
нападений на английские военные 
посты близ Ас-Саида (столица 
княжества) и соседних населен
ных пунктов. Английская авиация, 
говорится в сообщении, в послед
нее время ежедневно совершала 
налеты на селения княжества.

ЖЕНЕВА, 26 мая. (Спеп. корр.
ТАСС). Сегодняшнее заседание 
совещания министров иностран
ных дел, проходившее под предсе
дательством М. Кув де Мюрвиля, 
продолжалось всего 1 час 25 ми- | 
нут в связи с тем, что К. Гертеру,
С. Ллойду и М. Кув де Мюрвилю , 
предстояло во второй половине ; 
дня вылететь в Вашингтон на по
хороны '  бывшего ■ государственного 
секретаря СШ А Д. Ф. Даллеса.

А. А. Громыко отбыл в Ва
шингтон для участия в похоронах 
до заседания. В связи с этим на 
сегодняшнем заседании делегацию 
СССР представлял заместятель 
Министра иностранных дел СССР 
В. А. Зорин.

Выступивший первым государ
ственный секретарь США К. Гер- 
тер остановился на той части  ̂
«комплексного плана» трех за
падных держав, которая касается 
берлинского вопроса. Он заявил, 
что советская делегация не долж
на рассматривать эти . предложе
ния как определенные и оконча
тельные и что в предложениях 
западных держав по берлинскому 
вопросу имеются положения, ко
торые нужно будет развить: неко
торые из них, сказал он. по всей 
вероятности, могут быть улучпге- 
ны в результате совместного рас
смотрения.

Как известно, предложения за
падных держав по берлинскому 
вопросу, включенные в «ком
плексный план», предусматривают 
объединение «восточного й запад
ного секторов Берлина» путем 
проведения так называемых сво
бодных выборов под контролем 
четырех держав или Организации 
Объединенных Наций, т. е. под 
иностранным контролем. ^Берлин
ский совет, образованный в ре
зультате таких «выборов», соглас
но плану западных держав, «бу
дет вправе управлять городом», 
но опять-таки под контролем че
тырех держав, которые сохраняют 
право иметь гарнизоны в Берли
не.

Анализируя предложения за
падных держав по берлинскому 
вопросу, делегация ССС)Р на ря
де заседаний уже показала, что 
суть этих предложений состоит в 
том, чтобы не только закрепить 
в Западном Берлине оккупацион
ный режим, но и распространить 
его на весь Берлин, отторгнуть 
от Германской Демократической 
Республики ее столицу и поста .̂ 
вить весь город под иностранный 
контроль. На сегодняшнем заседа
нии К, Гертер представил детали
зированное расписание мероприя
тий по реализации этого плана,^

К. Гертер, по существу, вновь 
прямо подтвердил, что целью 
плана трех западных держав яв
ляется отторжение от ГДР ее сто
лицы, Он одобрительно отозвался 
о заявлении М. Кув де Мюрвиля, 
сделанном им на заседании 22 
мая, в котором последний пытал
ся оспаривать тот факт, что Боль^ 
той Берлин является столицей 
ГДР, пясположепной на террито
рии ГДР,

Большой Берлин, — утверж
дал К. Гертер, — является рай
оном, который был совместно ок
купирован в 1945 году Францией, 
Великобританией, Соединенными 
Штатами и Советским Союзом, 
Город Берлин был тогда и остает
ся сейчас городом, который подле
жит власти четырех держав, и 
статус всего города или любой 
его части не может быть изменен 
без согласия четырех держав.

Затем выступил Министр ино
странных дел ГДР Л. Больц.

Многие немецкие политики, 
сказал он, считали в промежутке 
между двумя мировыми войнами, 
что высшей политической муд
ростью было бы выгадать на раз
ногласиях между Западом и Во
стоком и одновременно рассмат
ривали Германию как бастион 
против Советского Союза, Именно 
эта политика и бросила немецкий 
народ и вместе с тем многие ев

ропейские и неевропейские наро
ды в катастрофу второй мировой 
войны. Немецкий народ, как и 
весь мир. заинтересован в том, 
чтобы помешать повторению такой 
политики. Поэтому правительство 
ГДР стоит за мирный договор, ко
торый помешал бы тому, чтобы 
Германия входила бы в односто
ронние союзы, и который позво
лил бы Германии участвовать на 
равных началах во всех мероприя
тиях по укреплению европейской 
безопасности.

Германская Демократическая 
Республика, подчеркнул Л. Больц, 
сосредоточивает свои усилия на 
развитии мирной экономики и на 
создании социалистического обще
ства. Являясь решительным^ про
тивником гонки вооружений, она 
приступила к созданию националь
ных воор.уженных сил только 
вследствие ремилитаризации За
падной Германии и ввиду возник
шей в результате этого опасности 
для мира в Германии. К  эт.эму 
она была вынуждена. Несмотря 
на это, ГДР не имеет в настоя
щее время ни ракетного, ни ядер
ного оружия.

Л. Вольц напомнил, что прави
тельство и парламент ГДР неод
нократно предлагали правитель
ству ФРГ провести переговоры 
по вопросу о вооруженных силах 
в обеих частях Германии с целью 
достиясения соглашения об их чис
ленности и размещении.

Л. Больц заявил далее, что ми
ролюбивая Германия, которая воз
держалась бы от применения си
лы в своих международных отно
шениях и которая обязалась бы 
решать все спорные вопросы мир
ными средствами, не нуждается 
для защиты своей национальной 
независимости и своей территори
альной неприкосновенности в 
атомном вооружении, оружии мас
сового уничтожения или в раке
тах. Вот почему такого рода Гер
мания могла бы отказаться от 
владения этим оружием, от про
изводства и испытаний этого ору
жия. Колоссальные материальные 
и финансовые расходы, затрачи
ваемые на это вооружение, были 
бы использованы для мирной про
мышленности, для обеспечения 
благосостояния народа.

Напомнив о заявлении А. А. 
Громыко от 2.5 мая о том, что де
легация . СССР готова дополнить 
свой проект мирного договора по
ложениями, предусматривающи
ми возможность поддержки дела 
воссоединения Германии со сторо
ны четырех держав, Л. больц за
явил: правительство ГДР считает, 
что урегулирование всех проблем 
воссоединения Германии зависит 
от двух немецких государств, но 
это никак не означает, что Герма

ния отказывалась бы от помощи, 
которая могла бы быть ей оказа
на. Однако эта помощь возможна 
была бы только в том случае, ес
ли бы речь шла о сближении двух 
германских государств путем пе
реговоров на равной основе меж
ду двумя германскими государст
вами.

ГДР не нуждается для ведения 
переговоров с ФРГ ни в каком 
разрешении, ни в каких инструк
циях от других государств. Она 
является свободной в своих собст
венных решениях. Может оказать
ся, что ф.едеральное правительст
во считает себя связанным париж
скими соглашениями и что оно 
нуждается в разрешении или в 
каких-то инструкциях. Если это 
так, то это его дело получить та
кое разрешение или такие инст
рукции. Делегация ГДР поддер
живает предложение Министра 
иностранных дел Советского Сою
за о том, чтобы правительства 
четырех держав совместно заяви
ли, что они считают желательны
ми переговоры между ГДР и ФРГ 
о путях восстановления единства 
Германии и признают как долж
ное договоренность правительств 
обоих германских государств по 
этому вопросу.

Отметив, что представитель 
Бонна на совещании до сих пор 
отклонял все предлонсения ГДР 
относительно таких переговоров, 
Л. Больц сказал: мы сожалеем о 
том, что • делегация ФРГ не со
гласилась с нашим предложением 
о заклютении мирного договора с 
Германией и переговорах по дру
гим вопросам.

Делегация ГДР будет неизмен
но предлагать заключение мирно
го договора с Германией, подчеок- 
нул Л. Вольц. Первый замести
тель председателя Совета минист
ров ГДР В. Ульбрихт указал 23 
мая на то, что два германских го
сударства прежде всего должны 
были бы принять меры, которые 
позволили бы добиться известной 
разрядки напряженности. Он на
стаивал на гГаключении договора, 
в котором оба немецких государ
ства отказались бы от примене
ния силы. Речь идет о том, чтобы 
оба германских государства вза
имно отказались от применения 
силы и решали все неразрешен
ные еще между ними проблемы 
мирными способами, иначе говоря, 
чтобы они заключили пакт о не
нападении.

В заключение Л. Больц призвал 
делегацию ФРГ сотрудничать с 
ГДР в этом направлении.

После выступления Л. Вольца 
заседание закрылось. Было услов
лено, что день следующего засе
дания будет установлен позднее.
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в  различных городах Западной Германии немецкие патриоты 
продолжают вести борьбу против превращения ФРГ в военный плац
дарм НАТО. В городе Брауншвейге была организована вахта борьбы 
против атомной смерти.

На снимке: жители Брауншвейга подписываются под обращением 
о запрещении атомного оружия.

(Фото Центральбильд).

Подготовка 
к атомному 

вооружению стран 
НАТО

ВАШИНГТОН, 26 мая. (ТАСС). 
Агентство Ассс^иэйтед Пресс со
общает, что президент Эйзенхауэр 
направил в конгресс соглашения 
о предоставлении Западной Гер
мании, Турции, Голландии и Ка
наде атомной информации и обо
рудования для обучения войск 
применению ядерного оружия. Эти 
соглашения вступят в силу авто
матически через шестьдесят дней, 
если конгресс не наложит на них 
вето.

Безработица 
в Англии

ЛОНДОН, 27 мая. (ТАСС). Как 
сообщает министерство труда, на 
11 мая в Англии насчитывалось 
518.800 зарегистрированных , без
работных. В Северной Ирландии 
не имели работы 8 процентов са- 

) модеятельного населения.

За переговоры и сближение между двумя 
германскими государствами

БЕРЛИН, 26 мая. (ТАСС). На
селение и общественность Герман
ской Демократической Республи
ки горячо поддерживают шаги 
правительства ГДР, направленные 
на ослабление напряженности в 
отношениях между обоими герман
скими государствами. В этой свя
зи здесь отмечается важное зна
чение предложения товарища 
Вальтера Ульбрихта о заключе
нии между ГДР и ФРГ пакта о 
ненападении. "

Орган ЦК СЕПГ газета «Нейес 
Дейчланд» в передовой статье 
подчеркивает, что пакт о ненапа
дении между двумя германскими 
государствами имел бы большое 
значение, ибо граница между ни
ми является границей между дву
мя военными союзами. Пакт о 
ненападении между обоими гер
манскими государствами, заявля
ет газета, мог бы стать исходным 
пунктом для разрядки междуна
родной напряженности и обеспе

чения мирного, счастливого буду
щего не только для немецкого 
народа.

Руководящие деятели демокра
тических партий ГДР выступили 
с заявлениями о своем одобрении 
нового мирного предложения ГДР. 
Как передает агентство АДН, ге
неральный секретарь христианско- 
демократического союза Г. Гет- 
тинг указал, что заключение пак
та о ненападении между двумя 
германскими государствами яви
лось бы важным вкладом в раз
рядку международной напряжен
ности и значительным шагом впе
ред на пути к мирному решению 
германского вопроса.

Заместитель председателя на
ционально-демократической пар
тии ГДР Г. Хоман заявил, что 
предложение заключить пакт о 
ненападении между ГДР и Запад
ной Германией способствует вы
полнению задачи — ликвидиро
вать угрозу войны, исходящую от

германского милитаризма. Пакт о 
ненападении он охарактеризовал 
как шаг к заключению мирного 
договора.

Член политического комитета 
центрального правления либераль
но-демократической партии ГДР 
Г. Шнейдер отметил, что предло
жение заключить пакт о ненапа
дении должно встретить всеобщую 
поддержку, ибо оно отвечает ин
тересам всего немецкого народа и 
народов Европы.

С одобрением новых шагов, на
правленных на сближение между 
обоими германскими государства
ми, выступила также Коммуни
стическая партия Германии. Ра
диостанция «Дейчер-фрейхейтс- 
зендер 904» передала заявление 
представителя ЦК КПГ, который 
указал, что предложение заклю
чить пакт о ненападении продик
тована стремлением к сохранению 
мира и воссоединению -Германии.

Требования нормализации 
японо-китайских 

отношений в Японии
ТОКИО, 26 мая. (ТАСС). Се

годня в Токио по инициативе ас
социации содействия японо-китай
ской торговле и других организа
ций состоялась национальная кон
ференция за нормализацию тор
говых отношений с Китаем. Вы
ступавшие на конференции ора
торы подвергли резкой критике 
политику правительства Киси, 
препятствующую установлению 
нормальных торгово-экономиче
ских связей Японии с Китаем. Они 
подчеркивали, что разрыв торго
вых связей с КНР крайне пагубно 
сказывается на положении сотен 
тысяч мелких и средних предпри
нимателей Японии, которые в ре
зультате этого сейчас фактически 
лишились работы.

В единогласно принятой резо
люции участники конференции 
потребовали ’ от правительства Ки
си прекратить враждебную в от
ношении КНР политику и немед
ленно предпринять конкретные 
меры по урегулированию японо- 

I китайских отношений и возобнов
лению торговли с Китаем.

ИЗВЕЩЕНИЯ
28 мая, в 7 часов вечера, в об

ластном лектории состоится лек
ция по физике на тему: «Практи
ка решений задач по физике».

V
29 мая, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится 
лекция по физике на тему: «Стро
ение атома». .

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 28 мая, 
по области ожидается переменная 
облачность, местами небольшие 
дожди, ветер юго-западный, 5—10 
метров в секунду, температура 
воздуха 11 — 16 градусов тепла.

29—30 мая по области ожи
дается переменная облачность, 
местами кратковременные осадки, 
ветер юго-западный, 5—10 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 5—10 градусов тепла, 
днем — 18— 23 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

28 мая — «Братья Ершовы»
{Последний раз в сезоне).

29 мая — «Факир на час». 
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.

I а  о  о  о  о  О о  о  i
Кинотеатр имени М. Горького
28 мая — но’вый цветной худо

жественный фильм «Отцы н де
ти». Сеансы: 8-30. 10-30, 12-30,
2-30, 4-30, 6-30. 8-30. 10-30.

Зал кинохроники
28 мая — новый цветной доку

ментальный фильм «Чайковский». 
Сеансы; 9, 10-30, 12, 1-30, 3,
4-30. 6. 7-30. 9. 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
28 мая. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Отцы и дети». Сеансы; 8.25. 
10-20. 12-15. 2-10. 4-05, 6, 7.55. 
9-40, 11-30. Малый зал —«Двор, 
цы и хижины». (2-я серия). Сеан
сы: 9. 10-55. 12-50, 2-45. 4-40.
6-35, 8-30, 10-25. Дети до 16 лет 
не допускаются.

- - - - - - -  ■ - — : < а ш ^
й  ^^Томская областная контора по прокату кино(рильмов^
СИ ^

с 28 мая выпускает на экраны книотеатров 
цветной художественный фильм

Т  е л с Б ш д е н и е
Четверг, 28 мая

19.00. Десятиклассникам — К 
экзаменам. «Передовая литерату
ра мира». 19.20. Вечер научно- 
популярных фильмов. 20.00. Бе
седа з.чведующего отделом науки 
и школ Томского обкома КПСС 
И. С. Карпенко «Вузы Томска 
накануне нового набора». > 20.15. 
«Последние известия». 20.30. Ки
нокомедия «Мы с вами где-то 
встречались». ' _______

О Т Ц Ы и Д Ш в
(По роману И. С. Тургенева)

Авторы сценария Александр Битов, Наталья Рашевская. 
Режиссеры-постановщики Адольф Бергункер, Наталья Ра

шевская.
Роли исполняют; Евгений — В. Авдюшко, Василий Ивано

вич — Н. Сергеев, Арина Власьевна — Е. Александровская, 
Аркадий — Э. Марцевич, Николай Петрович — А. Консов- 
ский, Павел Петрович — Б. Фрейндлих, Феничка — И. Извиц- 

I кая, Одинцова Анна Сергеевна — А. Ларионова, Катя, ее се- 
^  стра — В. Буланова.
^  Производство киностудии «Ленфильм», 1958 г................ ..........  —
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электрические установки—не повреждайте 
электрических кабелей!

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ, РУКОВОДИТЕЛЕЙ И 
ЭНЕРГЕТИКОВ ПРЕДПРИЯТИИ, УПРАВЛЯЮЩИХ 

ДОМАМИ, КОМЕНДАНТОВ И ПРОИЗВОДИТЕЛЕН РАБОТ!

Не производите сами и не допускайте никаких земляных ра
бот на улицах, площадях, на территории предприятий и во дво
рах домовладений без ведома горархитектуры. управления 

электросетей.
ПОМНИТЕ, что самовольные раскопки земли приводят к  

авариям, к перерыву в электроснабжении города и могут при
вести к несчастным случаям с работающими.

Управление электросетей по выданным разрешениям высы
лает своих представителей для наблюдения за земляными рас
копками. Вызов представителей следует производить за сутки 
до начала работ письменно или по телефону 2,5-06.

О ВСЕХ СЛУЧАЯХ САМОВОЛЬНЫХ РАСКОПОК НЕМЕД
ЛЕННО с о о б щ а й т е  в  у п р а в л е н и е  э л е к т р о с е т е й
(телефон 25-06 или 39-08), ЭТИМ ВЫ ПРЕДУПРЕДИТЕ 
в о з м о ж н ы е  АВАРИИ И НЕСЧАСТНЫЕ СЛУЧАИ 

С ЛЮДЬМИ.
Управление электросетей г. Томска.

На постоянную работу срочно 
требуются: токари, слесари, груз
чики, штукатуры, рабочие на 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3 —1

Тубсанаторию Томского обл- 
промсовета требуются: диетсестра, 
повара и прачка.

Обращаться: г. Томск, Дачный 
городок (за рекой Томью), улица 
Октябрьская, 113. 2—1

Специальному конструкторско. 
му бюро электромашиностроения 
срочно требуются инженеры; элек. 
тромеханики, конструкторы и дру
гие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка 
трамвая «Предвокзальная») с 3 
до 5 часов дня — понедельник, 
среда и пятница. 2— 1

Томской кондитерской фабрике 
Красная звезда» на постоянную 

работу требуются: кочегары, сле
сари и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 5, отдел кадров.

2— 1 .

Граждане!
Проход на моторных и весель

ных лодках между понтонами 
моста в Томске категорически за
прещается.

Проход разрешается только у 
правого берега реки Томи.

2 —1

Автомотоклубу требуются тех
ник-инструктор, мастер производ
ственного обучения, заведующий 
складом (знакомый с автодеталя
ми).

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 48. 2—1

Самусьской ремонтно-эксплуа
тационной базе для работы в по
селке Черемошники требуется 
бухгалтер-ревизор, знающий рас
чет с рабочими и служащими.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, к  уполномо
ченному.

Томскому прорабскому пункту 
Дорстройтреста Томской железной 
дороги срочно требуются штука
туры, разнорабочие на временную 
и постоянную работу.

Обращаться; станция Томск-2, 
улица Рабочая, 12.

Гр-ка Трофимова Надежда 
Александровна, проживающая в 
г. Томске, переулок Старо-Депов
ской, 11, кв. 2, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Тро
фимовым Геннадием Сергеевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Тресту очистки требуются: бух
галтер расчетной группы, учетчик 
и десятник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47. 2—1

Гр-ка Кононова Валентина Ми
хайловна, проживающая в гор. 
Томске, улица Киевская, 105, 
кв. 17. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Кононовым 
Виктором Максимовичем, прожи
вающим на станции Ерофей Пав
лович Амурской железной дороги, 
улица Первомайская, 153.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде станции Ерофей 
Павлович Амурской железной до
роги.

Адрес редакции: гор. Томск, просп
ву.эпв. 'школ в культуры —• 42-46, сельского

им Ленина, 13, телефоны; редактора — .37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата —42-40, отделов: 
46 сельского хозяйства — 37-39. промышленно m — 37-75, отдела писем в работы е оабеелькорами — 37-38 я 31-47. отдела

’ бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии —37-72, стенографистка —

партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
янформацив — 51-61, вам. вав. издательством ~  52-23,

52-02.
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Гр-н Суворов Евграф Василье
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Октябрьская, 33, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Суворовой Лилией 
Александровной, проживающей в 
г. Томске, переулок Клинический, 
6, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрейию в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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